일반대학원, 특수대학원 학과별 교과과정

2024년

대구한의대학교 대학원

목  차

CONTENTS

Ⅰ		일반대학원(석사,박사과정)

청소년학과(석사학위과정)	1

복지관리학과(박사학위과정)	2

한방식품학과(석사, 박사학위과정)	5

화장품약리학과(석사, 박사학위과정)	9

한약개발학과(석사학위과정)	12

한약개발학과(박사학위과정)	13

건축.소방방재환경학과(석사학위과정)	14

한의학과(석사학위과정)	16

한의학과(박사학위과정)	29

보건학과(박사학위과정)	44

의과학과(석사학위과정)	49

제약공학과(석사, 박사학위과정)	51

중독융합학과(석사, 박사학위과정)	54

평생교육융합학과(석사, 박사학위과정)	58

장애아동보육학과(석사학위과정)	63

화장품공학과(석사학위과정)	67

특수교육학과(석사학위과정)	69

뷰티케어학과(석사학위과정)	71

치유과학과(박사학위과정)	72

동양문화산업학과(석사학위과정)	74

치유산업학과(석사학위과정)	75

동물보건학과(석사,박사학위과정)	76

푸드케어약선학과(박사학위과정)	78

간호학과(석사학위과정)	79

산림조경학과(석사학위과정)	80

Ⅱ		보건복지대학원(석사과정)

보건학과(석사학위과정)	81

미술심리치료학과(석사학위과정)	90

미술치료학과(석사학위과정)	91

사회복지학과(석사학위과정)	92

풍수지리.관광학과(석사학위과정)	95

경찰행정학과(석사학위과정)	98

청소년상담학과(석사학위과정)	101

한양방스포츠건강관리학과(석사학위과정)	102

식품영양학과(석사학위과정)	104

임상영양학과(석사학위과정)	107

재활의료공학과(석사학위과정)	109

해양교육문화특성화학과(석사학위과정)	110

메디푸드HMR산업학과(석사학위과정)	111

Ⅲ		한방산업대학원(석사과정)

한방산업학과(석사학위과정)	112

푸드케어약선학과(석사학위과정)	114

차명상산업학과(석사학위과정)	116

Ⅰ. 일반대학원 교과과정표

청소년학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
청소년학과	청소년 지도	석사	전공	청소년문화특강	Topics in Adolescent culture	3	3	3	0
				청소년문제연구	Studies in Adolescent-Problem	3	3	3	0
				청소년상담의 이론과 실제	Theory and Practice of Adolescent Counseling	3	3	3	0
				청소년심리특강	The Lecture of Adolescent Psychology	3	3	3	0
				청소년수련활동론	Adolescent Outdoor Education	3	3	3	0
				청소년지도자론	The Theory of Leader with Adolescents	3	3	3	0
				심리측정평가의 활용	Psychological Measurement and Evaluation	3	3	3	0
				청소년인권과 참여	Adolescent's Rights and paricipation	3	3	3	0
				청소년육성법규와 행정	Law and Administration of Youth	3	3	3	0
				청소년정책론	Adolescent policy	3	3	3	0
				청소년연구법	The Research Method of Adolescent	3	3	3	0
				청소년기관 운영론	Managemer of Adolescent-Organization	3	3	3	0
				청소년지도방법세미나	The Seminar of Adolescent Instruction Method	3	3	3	0
				청소년문제와 보호	Adolescent Problems and caring	3	3	3	0
				집단상담	Group Counseling	3	3	3	0
				가족상담	Family Counseling	3	3	3	0
				진로상담	Career Counseling	3	3	3	0
				이상심리	Abnormal Psychology	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
복지관리학과	청소년학	박사	전공	청소년심리특강	Special Lecture of Adolescent Psychology	3	3	3	0
				청소년문화론	Theory of Adolescent Culture	3	3	3	0
				상담이론과 실제 특론	special topics on counseling theory & practice	3	3	3	0
				청소년지도의 이론과 실제	Theory and Practice of Adolescent Guidance	3	3	3	0
				청소년문제연구	Studies in youth - Problem	3	3	3	0
				비행상담	Delinquency Counseling	3	3	3	0
				청소년위험행동의 이해와 지도	Guidance of Adolescent Risk Behavior	3	3	3	0
				청소년복지론	Theory of Adolescent Welfare	3	3	3	0
				가족상담 및 치료 특론	special topics on family counseling & therapy	3	3	3	0
				프로그램 설계와 평가실천	Practice of Program Design and Evaluation	3	3	3	0
				청소년정책 및 행정	Adolescent Policy and Administration	3	3	3	0
				위기상담 특론	special topics on crisis counseling	3	3	3	0
				청소년연구의 이론과 실제	Theory of Adolescent	3	3	3	0
				청소년 사회화론	Studies in Youth - Socialization	3	3	3	0
				상담자교육 및 사례지도	Counselor Education and Case Supervision	3	3	3	0
				청소년상담 세미나	Seminar on Adolescent Counseling	3	3	3	0
				성격심리학 세미나	Seminar on Psychology Personality	3	3	3	0
				청소년 문화 심리학	Adolescent cultural Personality	3	3	3	0
				청소년활동특강	Special Lecture of Adolescent Activity	3	3	3	0
				심리측정 및 평가 세미나	seminar in psychological measurement & evaluation	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research
복지관리 학과	아동 복지학	박사	전공 선택	고급아동복지론	Advanced Child Welfare	3	3	3	0
				인간행동과 사회환경	Human Behavior and Social Environment	3	3	3	0
				아동복지법제	Child Welfare Law and System	3	3	3	0
				아동복지정책론	Child Welfare Policy	3	3	3	0
				아동복지 실천론	Child Welfare Practical Theory	3	3	3	0
				아동복지 실천기술론	Child Welfare Practice Technical Theory	3	3	3	0
				아동복지 문제와 가족치료	Child Welfare Problem and Family Therapy	3	3	3	0
				사회문제와 아동복지	Social Problem and Child Welfare	3	3	3	0
				고급지역사회복지	Advanced Community Social Welfare	3	3	3	0
				학교사회사업론	School Social Work	3	3	3	0
				아동복지와 여성복지	Child Welfare and Woman Welfare	3	3	3	0
				아동복지자료분석론	Child Welfare Data Analysis Theory	3	3	3	0
				고급사회복지 조사방법론	Advance Survey Method Theory for Social Welfare	3	3	3	0
				아동복지세미나	Seminar on Child Welfare	3	3	3	0
				발달심리세미나	Seminar on Developmental Psychology	3	3	3	0
				현대사회와 아동복지 정책의 이념	Modern Society and Child Welfare Policy	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research
복지관리학과	노인 복지학	박사	전공	고령친화산업 경영론	Advanced Age Affinity Industry Management Theory	3	3	3	0
				노인건강관리론	Old People Health Management Theory	3	3	3	0
				노인복지실천론	Old People Welfare Practical Theory	3	3	3	0
				노인복지정책론	Old People Welfare Policy and Theory	3	3	3	0
				노인시설 및 재가복지론	Old People Institute & Sanction Welfare Theory	3	3	3	0
				노인치료레크리에이션 특론	Topics In Old People Therapy Recreation	3	3	3	0
				사별과 호스피스	Bereavement And Affinity Industry Management Theory	3	3	3	0
				요양관리론	Medical Treatment Management Theory	3	3	3	0
				고급사회복지개론	Advanced Introduction to Social Welfare	3	3	3	0
				노인가족복지론	Old People Family Welfare Theory	3	3	3	0
				노인복지세미나	Old People Welfare Seminar	3	3	3	0
				노인상담과 심리치료	Old People Cinsultation And Psychological Aid	3	3	3	0
				노인정신보건복지론	Old People Mind Health Welfare Theory	3	3	3	0
				비교노인복지제도론	Comparison Old People System Welfare Theory	3	3	3	0
				사회복지 자료분석론	Social Welfare Date Assay Theory	3	3	3	0
				케어기술론	Care Technology	3	3	3	0
				노인복지론	Old People Welfare Theory	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

복지관리학과(박사학위과정)

한방식품학과 (석사학위과정, 박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한방식품학과	식품 조리 영양학	석사 박사	전공	전통조리학특론	Advaced Science of Korean Traditional Cooking	3	3	3	0
				한방식품재료학특론	Advanced Science of Herbal Food Materials	3	3	3	0
				조리과학특론	advanced Science of Food Preparation	3	3	3	0
				응용조리학특론	Applied Cookery Science	3	3	3	0
				HACCP관리특론	Advanced HACCP Management	3	3	3	0
				식품첨가물학	Food Additives	3	3	3	0
				약선조리학특론	Advanced Herbal Cookery Science	3	3	3	0
				약선조리학실습특론	Advanced Practice of Herbal Cookery Science	3	4	2	2
				한방다과제조학 및 실습	Practice of Korean Traditional Dessert	3	4	2	2
				한방음료 및 주류제조학	Herbal Beverage and Alcoholic Beverages Making	3	3	3	0
				식품화학특론	Advanced Food Chemistry	3	3	3	0
				메뉴개발특론	Advanced Menu Development	3	3	3	0
				외식경영 및 관리학 특론	Advanced Castering Management	3	3	3	0
				기능성식품학특론	Advanced Functional Food Science	3	3	3	0
				식품영양연구특론	Advanced Research Methods in Food and Nutrition	3	3	3	0
				식품위생학특론	Advanced Food Sanitation	3	3	3	0
				식품미생물학특론	Advanced Microbiology	3	3	3	0
				식품관능검사	Sensory Evaluation of Foods	3	3	3	0
				인체생리학	Human Physiology	3	3	3	0
				영양조사 및 평가법	Nutrition Research and Assessment	3	3	3	0
				식품과 안전성	Food and Safety	3	3	3	0
				영양학특론	Advanced Nutrion	3	3	3	0
				영양소 대사	Nutrition Metabolism	3	3	3	0
				비타민 및 무기질대사	Vitamin and Mineral Metabolism	3	3	3	0
				식이양생론	Theory of dietary Prevention Health	3	3	3	0
				임상영양치료법	Medical Nutrition Theraphy	3	3	3	0
				체질건강예방론	Health Theory of Sasang Constitution	3	3	3	0
				한방건강요법특론	Advanced Oriental Health Remedy	3	3	3	0
				고급한방식품재료학	Special Herbal Cookery Science	3	3	3	0
				고급약선조리학	Special Herbal Cookery Science	3	3	3	0
				고급약선조리실습	Special Prctice of Herbal Cookery Science	3	4	2	2

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한방식품학과	식품 조리 영양학	석사 박사	전공	전통발효식품학특론	Advanced Korean Traditional Fermented Food Science	3	3	3	0
				식공간연구 및 실습	Study of Food Coordinator and Practice	3	4	2	2
				한방식품개발연구	Study of herbal Food Development	3	3	3	0
				고급식품문화사	Special History of Dietary Culture	3	3	3	0
				한방제과제빵제조연구	Study of Practice of Herbal Cake&Bread	3	3	3	0
				메뉴기획관리	Menu planning Management	3	3	3	0
				전통조리연구법	Study of Korean Traditional Cooking	3	3	3	0
				기능성천연재료이용학	Functional Resources Utilization	3	3	3	0
				응용 미생물학	Applied Microbiology	3	3	3	0
				외식창업론	Feasibility Study for Castering Business	3	3	3	0
				고급식품위생학	Advanced Food Sanitation	3	3	3	0
				식품독성학	Food Toxicology	3	3	3	0
				식품관능평가특론	Advanced Sonsory Evaluation of Foods	3	3	3	0
				실험조리연구특론	Advanced Research in Food Preparation	3	3	3	0
				영양과 질병특론	Advanced Nutrition Physiology	3	3	3	0
				고급 영양생리학	Special Nutrition and Disease	3	3	3	0
				보건영양학	Public Health Nutrition	3	3	3	0
				영양상태 평가	Nutrition Assessmnent	3	3	3	0
				열량소 대사	Carbohydrate Lipid and Protein Metabolism	3	3	3	0
				비타민 및 무기질대사 특론	Advanced Vitamin and Mineral Metabolism	3	3	3	0
				동서임상영양학	East-west Medical Nutrition	3	3	3	0
				비만생리와 영양	Physiology of Obesity and Nutrition	3	3	3	0
				사상의학 특론	Special Lecture on Sasang Medicine	3	3	3	0
				자연요법론	Natural physiology	3	3	3	0
				고급한방건강요법	Special Oriental Health Remedy	3	3	3	0
				실험통계학	Experiments statistics	3	4	2	2
				노화와 영양	Nutrition aging	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한방식품학과	바이오식품학	석사 박사	전공	한방바이오식품학Ⅰ	Herbal BioFood Science Ⅰ	3	3	3	0
				한방식품과건강Ⅰ	Herbal Food & Health Ⅰ	3	3	3	0
				영양생화학특론	Advanced Nutritional Biochemistry	3	3	3	0
				응용미생물학특론	Advanced Applied Microbiology	3	3	3	0
				식품재료본초학특론	Advanced Food Resources & Herbalogy	3	3	3	0
				식품가공학특론	Advanced Food Processing	3	3	3	0
				식품화학특론	Advanced Food Chemistry	3	3	3	0
				식품분석학특론	Advanced Food Analysis	3	3	3	0
				약선조리학Ⅰ	Herbal Cuisines Ⅰ	3	3	3	0
				식품공학특론	Advanced Food Technology	3	3	3	0
				식품위생학특론	Advanced Food Hygiene	3	3	3	0
				천연항산화물특론	Advanced Natural Antioxidants	3	3	3	0
				생물공학특론	Advanced Biotechnology	3	3	3	0
				식품관능검사	Srnsory Evaluation of Foods	3	3	3	0
				임상영양학	Clinical Nutrition	3	3	3	0
				기기분석학	Instrumental Analysis	3	3	3	0
				발효공학특론	Advanced Food Fermentation Technology	3	3	3	0
				식품저장학특론	Advanced Food Preservation	3	3	3	0
				기능식품재료학	Functional Food Materials	3	3	3	0
				지질및탄소화물학	Lipid and Carbohydrates	3	3	3	0
				응용식품가공학	Applied Food Processing	3	3	3	0
				응용식품공학	Applied Food Technology	3	3	3	0
				천연물이용학	Natural Resources Utilization	3	3	3	0
				생물공학연습	Exercise in Biotechnology	3	3	3	0
				전통발효식품학특론	Advanced Traditional Fermentation Food Science	3	3	3	0
				응용식품저장학	Applied Food Preservation	3	3	3	0
				기능성식품재료이용학	Functional Food Resources Utilization	3	3	3	0
				지방질식품학	Lipid Food Science	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한방식품학과	바이오식품학	석사 박사	전공	탄수화물식품학	Caborhydrates Food Science	3	3	3	0
				식품첨가물특론	Advanced Food Additives	3	3	3	0
				양조학특론	Advanced Brewery Science	3	3	3	0
				영양생화학특론	Advanced Nutritional Biochemistry	3	3	3	0
				영양학특론	Advanced Nutritional Science	3	3	3	0
				응용면역학	Applied Immunology	3	3	3	0
				식품과안정성	Food and Safety	3	3	3	0
				식품독성학	Food Toxicology	3	3	3	0
				응용미생물학	Applied Microbiology	3	3	3	0
				식품위생학연습	Current Topics in Food Sanitation	3	3	3	0
				식품효소학	Food Enzymes	3	3	3	0
				고급식품화학	Special Topics in Food Chemistry	3	3	3	0
				식품신소재학	Novel Food Resources	3	3	3	0
				최신식품연구동향	Recent Advances in Food Science	3	3	3	0
				식품물성학	Food Rheology	3	3	3	0
				식량자원개발연구	Development of New Food Resources	3	3	3	0
				영양과질병	Nutrition and Disease	3	3	3	0
				영양생리학	Nutritional Physiology	3	3	3	0
				한방바이오식품학Ⅱ	Herbal Bio Food Science Ⅱ	3	3	3	0
				한방식품과건강Ⅱ	Herbal Food & Health Ⅱ	3	3	3	0
				한방과민간요법탐구	Screening of Oriental Medicine & Folk Remedies	3	3	3	0
				약선조리학Ⅱ	Herbal cuisinesⅡ	3	3	3	0
				응용통계학	Applied Statistics	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

화장품약리학과(석사학위과정, 박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
화장품 약리학과	화장품 약리학	석사박사	전선	화장품산업 품질관리 특론	Advanced Quality Control of Cosmetic Industry	3	3	3	0
				향수학	Perfumery	3	3	3	0
				색조화장품특론	Advanced Color Cosmetics	3	3	3	0
				화장품산업 생산현장특론	Advanced Product Line of Cosmetic Industry	3	3	3	0
				조향감성공학특론	Advanced Perfumery Sensitive Technology	3	3	3	0
				화장품처방학 특론	Advanced Cosmetic Prescriptions	3	3	3	0
				모발재생과학론	Hair Care Restoration Science	3	3	3	0
				생활용품과학특론	Advanced Total Toiletaries Science	3	3	3	0
				화장품유지화학응용론	Appilcation of Oils & Fats for Cosmetic	3	3	3	0
				방향마스킹기법	Aroma Masking Technics	3	3	3	0
				한방피부임상치료법	Oriental Therapeutics for Human Skin Disease	3	3	3	0
				한방외관미용학 특론	Advanced Aesthetics of Oriental Otolaryngology	3	3	3	0
				기침술학특론	Advaned Spirits & Acupuctures	3	3	3	0
				피부질환한약처방학	Orient Medicinal Prescription for Human Skin Disease	3	3	3	0
				화장품디자인개발관리론	Develompment & Management of Cosmetic Design	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
화장품 약리학과	화장품 약리학	석사	전선	화장품영양생리학	Cosmetic Nutritional Physiology	3	3	3	0
				화장품생물신소재학 특론	Advanced Cosmetic Novel Biological Materials)	3	3	3	0
				화장품약리학총론	Introduction to Cosmeceutical Science Research	3	3	3	0
				천연물 화장품약리활성특론	Advanced Natural Materials of Cosmeceutical Activity	3	3	3	0
				화장품재료학특론	Advanced Cosmetic Materials	3	3	3	0
				면역유전자치료학	Immuno Gene Therapeutics	3	3	3	0
				유화화학	Emulsion Chemistry	3	3	3	0
				경락 및 맛사지론	Meridian & Skin Massage	3	3	3	0
				아로마테라피 특론	Advanced Aroma Therapeutics	3	3	3	0
				화장품창업브랜드경영관리론	Brand Management & Control of Cosmetic Venture	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
화장품 약리학과	화장품 약리학	박사	전선	화장품분자생물학특론	Advanced Cosmetic Molecularbiology	3	3	3	0
				화장품산업 프레젠테이션기법	Presentation of Cosmetic Industry	3	3	3	0
				피부노화예방학 특론	Advanced Prevention of Skin aging	3	3	3	0
				피부세포제어학	Human Skin Cell Regulatory	3	3	3	0
				효소단백질 및 핵산화학	Enzyme Protein & Nucleic Acid Chemistry	3	3	3	0
				화장품미생물학특론	Advanced cosmetic Microbiology	3	3	3	0
				피부알러지예방학특론	Advanced Prevention of Skin Allergy	3	3	3	0
				기능성기초화장품특론	Advanced Functional Personal Care Cosmetics	3	3	3	0
				화장품마켓팅학 특론	Advanced Cosmetic Marketings	3	3	3	0
				본초화장품응용특론	Advanced Cosmetic Appication of Oriental Herbs	3	3	3	0
				분체공학특론	Advanced Powder Engineerings	3	3	3	0
				화장품약리학 교육특론	Advanced Education of Cosmeceutical Science	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

한약개발학과(석사학위과정)

학과명	전공	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한약개발학과	한약개발학	석사	전공	한약약리학특론	Advanced Herbal Pharmacology	3	3	3
				유전자원학특론	Advanced Genetic Resources	3	3	3
				본초학총론	General Phytology	3	3	3
				한약재생산가공학특론	Advanced Production and Processing of Herbal Resources	3	3	3
				한약재유통학특론	Advanced Management for Herbal Resources	3	3	3
				한약재저장학특론	Advanced Preservation of Herbal Resources	3	3	3
				한약독성학특론	Advanced Herbal Toxicology	3	3	3
				천연물분석학특론	Advanced Analytical Chemistry of Natural Resources	3	3	3
				의학통계학특론	Advanced Medical Statistics	3	3	3
				생리학특론	Advanced Physiology	3	3	3
				인체생물학특론	Advanced Human Biology	3	3	3
				식물계통분류학특론	Advanced Plant Systematics	3	3	3
				생태학특론	Advanced Ecology	3	3	3
				분자생물학특론	Advanced Molecular Biology	3	3	3
				생화학특론	Advanced Biochemistry	3	3	3
				생명공학특론	Advanced Biotechnology	3	3	3
				약용식물학특론	Advanced Herbal Botany	3	3	3
				세포면역학특론	Advanced Cell Immunology	3	3	3
			연구학점	연구지도	Directed Research		3	3

한약개발학과(박사학위과정)

학과명	전공	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한약개발 학과	한약개발학	박사	전공	한약자원학특론	Advanced Hebal Resources	3	3	3
				면역학특론	Advanced Immunology	3	3	3
				유전공학특론	Advanced Genetic Engineering	3	3	3
				한방자원생산학특론	Advanced Production of Herbal Resources	3	3	3
				천연물약리학특론	Advanced Pharmacology of Natural Resources	3	3	3
				해부생리학특론	Advanced Anatomical Physiology	3	3	3
				산림유전자원학특론	Advanced Forest Genetic Resources	3	3	3
				약용식물계통학특론	Advanced Herbal Phylogenetics	3	3	3
				한약재품질평가학특론	Advanced Quality Evaluation of Herbal Medicine	3	3	3
				한약재규격유통학특론	Advanced Management of Herbal Resources	3	3	3
				한약재감별학특론	Advanced Identification of Herbal Resources	3	3	3
				천연물화학특론	Advanced Chemistry of Natural Resources	3	3	3
				기능성물질특론	Advanced Functional Resources	3	3	3
				약용식물생리학특론	Advanced Herbal Physiology	3	3	3
				보건의료통계학특론	Advanced Health and Medical Statistics	3	3	3
				한약재저장관리학특론	Advanced Management and Preservation of Herbal Resources	3	3	3
				방제학특론	Advanced Processing of Herbal Medicine	3	3	3
				약물독성학특론	Advanced Herbal Toxicology	3	3	3
				미생물학특론	Advanced Microbiology	3	3	3
				식물생태학특론	Advanced Plant Ecology	3	3	3
			연구학점	연구지도	Directed Research		3	3

건축․소방방재환경학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
건축·소방방재환경학과	건축학	석사	전선	건축설계특론(I)	Advanced Achitectural Design Ｉ	3	3	3	0
				건축설계특론(II)	Advanced Achitectural Design II	3	3	3	0
				건축계획연구	Research on Planning Theory	3	3	3	0
				건축의장연구	Research on Achitectural Form	3	3	3	0
				건축구조연구	Research on Structural Theory	3	3	3	0
				건설공학특론	Advanced Construction Engineering	3	3	3	0
				현대건축공간론	Theory of Contemporary Architectural Space	3	3	3	0
				건축환경특론	Advanced Architectural Environment	3	3	3	0
				건축조형론	Theory of Architectural Form and Space Composition	3	3	3	0
				건축프로그래밍연구	Research on Architectural Programming	3	3	3	0
				컴퓨터응용	Computer – Aided Design	3	3	3	0
				현대도시주거론	Theory of Modern Urban Housing	3	3	3	0
				서양건축공간론	Theory of Western Architectural Space	3	3	3	0
				한국건축공간론	Theory of Korea Architectural Space	3	3	3	0
				건축환경심리학연구	Environment Psychology for Architecture	3	3	3	0
				구조설계특론	Advanced Structural Design	3	3	3	0
				강구조설계	Design of Steel Structures	3	3	3	0
				철근콘크리트 구조설계	Design of Reinforced Concrete Structures	3	3	3	0
				콘크리트 재료특성	Material Properties of Concrete	3	3	3	0
				콘크리트 부재의 거동	Behavior of Concrete Menbers	3	3	3	0
				공간디자인특론	Advanced Topics of Space Design	3	3	3	0

건축·소방방재환경학과	소방방재 환경	석사	전선	소방학 세미나	seminar for Fire Protection	3	3	3	0
				방재환경학 세미나	seminar for Environmental Science	3	3	3	0
				소방화학 원론	Topics on Advanced Fire Chemistry	3	3	3	0
				연소공학 특론	Advanced Combustion Engineering	3	3	3	0
				위험물관리학특론	Advnced Management for Hazardous and Risk Material	3	3	3	0
				대기과학 세미나	Seminar for Atmospheric Science	3	3	3	0
				물관리학 세미나	Seminar for Water Management	3	3	3	0
				재난관리학 특론	Advanced Disaster Management	3	3	3	0
				소방유체역학 원론	Topics on Fire Fluid Mechanics	3	3	3	0
				소방기계설비 학특론	Advanced Mechanical Fire Equipments	3	3	3	0
				소방약제화학 세미나	Seminar for Extinguishing Agents	3	3	3	0
				폐기물관리학	Waste Treatment and Management	3	3	3	0
				방화방폭공학 원론	Topics on Fire and Explosion prevention Engineering	3	3	3	0
				화재시뮬레이션 원론	Topics on The Fire Simulation	3	3	3	0
				소방전기설비학 특론	Advanced Electrical Fire Equipments	3	3	3	0
				소방관계법규	Fire protection Laws	3	3	3	0
				수질오염 방지 공학 원론	Topics on Wastewater Treatment Engineering	3	3	3	0
				소방행정학 세미나	seminar for Fire Sercice Administration	3	3	3	0
				제연설비학 특론	Advanced Smoke Control and Ventilation Systems	3	3	3	0
				가스안전학	Safety for Gas	3	3	3	0
				대기오염방지공학	Air Pollution Control Engineering	3	3	3	0
				유해물질관리학	Hazardous Waste Treatment Engineering	3	3	3	0
				응급구조 구급학	Emergency Rescue & First Aid	3	3	3	0
				화재진압 및 조사론 원론	Topics on Fire Suppression & Investigation	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

한의학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과		석사	공통	한의학실험 연구방법론 Ⅰ	Experimental Methodology Ⅰ of Korean Medical Research	3	3	3	0
			공통	한의학실험 연구방법론 Ⅱ	Experimental Methodology Ⅱ of Korean Medical Research	3	3	3	0
			공통	기초한의학 연구방법론Ⅰ	Research Methodology Ⅰ of Basic Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	기초한의학 연구방법론Ⅲ	Research Methodology Ⅲ of Basic Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	임상한의학 연구방법론Ⅰ	Research Methodology Ⅰ of Clinical Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	임상한의학 연구방법론Ⅲ	Research Methodology Ⅲ of Basic Korean Medicine	3	3	3	0
		박사	공통	기초한의학특론 Ⅰ	Special Lecture Ⅰ on Basic Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	기초한의학특론 Ⅱ	Special Lecture Ⅱ on Basic Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	임상한의학특론 Ⅰ	Special Lecture Ⅰ on Korean Medicine Clinics	3	3	3	0
			공통	임상한의학특론 Ⅱ	Special Lecture Ⅱ on Korean Medicine Clinics	3	3	3	0
			공통	기초한의학 연구방법론Ⅱ	Research Methodology Ⅱ of Basic Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	기초한의학 연구방법론 Ⅳ	Research Methodology Ⅳ of Basic Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	임상한의학 연구방법론Ⅱ	Research Methodology Ⅱ of Clinical Korean Medicine	3	3	3	0
			공통	임상한의학 연구방법론 Ⅳ	Research Methodology Ⅳ of Clinical Korean Medicine	3	3	3	0

한의학과		석사	선수	한의학특론Ⅰ	Special Topics Ⅰ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅱ	Special Topics Ⅱ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅲ	Special Topics Ⅲ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅳ	Special Topics Ⅳ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅴ	Special Topics Ⅴ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅵ	Special Topics Ⅵ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅶ	Special Topics Ⅶ on Korean Medical	3	3	3	0
			선수	한의학특론Ⅷ	Special Topics Ⅷ on Korean Medical	3	3	3	0

한의학과	원전학	석사	전선	황제내경특론Ⅰ	Special Lecture on Hwangjenae gyeong Ⅰ	3	3	3	0
				난경론	Theory of Nangyeong	3	3	3	0
				중경의학	Zhongjing Medicine	3	3	3	0
				내경운기특론	Special Lecture on Naegyeong Woongi	3	3	3	0
				오운육기응용론	Application Theory of Five Wun & Six Gi	3	3	3	0
				음양오행특론	Special Lecture on Eumyang & Five Elements	3	3	3	0
				사상의학론	Four constitution Medical Theory	3	3	3	0
				상한특론	Special Lecture on Sanghan	3	3	3	0
	의사학			수당대의학사	Medical History during Sui and Tang Dynasty	3	3	3	0
				금원대의학사	Medical History during Jin and Yuan Dynasty	3	3	3	0
				명대의학사	Medical History during Ming Dynasty	3	3	3	0
				청대의학사	Medical History during Qing Dynasty	3	3	3	0
				한국의사학Ⅰ	Korean Medical History Ⅰ	3	3	3	0
				중국의사학Ⅰ	Chinese Medical HistoryⅠ	3	3	3	0
				한의서지학	Bibliography in Korean Medicine	3	3	3	0
				전염병사	Medical History of Epidemic Disease	3	3	3	0
				중국과학기술사	History of Chinese Science and Technology	3	3	3	0

한의학과	생리학	석사	전선	간기능생리	Hepatic Functional System	3	3	3	0
				심기능생리	Cardiac Functional System	3	3	3	0
				비기능생리	Digestive Functional System	3	3	3	0
				폐기능생리	Pulmonary Functional System	3	3	3	0
				신기능생리	Renal Functional System	3	3	3	0
				삼초기능생리	Sam-Cho Functional System	3	3	3	0
				사상생리	Sa-Sang Physiology	3	3	3	0
	병리학	석사	전선	병사병리	Pathology of Pathogenetic Factors	3	3	3	0
				칠정병리	Pathology ] of Seven Emotions	3	3	3	0
				음양병리	Pathology of Yin and Yang	3	3	3	0
				장부병리원론	Basic Theory on Pathology of the Viscera	3	3	3	0
				병인론	Etiology	3	3	3	0
				온병병리	Pathology of Seasonal Febrile Disease	3	3	3	0
				병기론	Theory of Pathogenesis	3	3	3	0
				팔강특론	Special Toptics in Eight Principal Syndromes	3	3	3	0

한의학과	진단학	석사	전선	진단학특론Ⅰ	Special Topics in Diagnostics Ⅰ	3	3	3	0
				진단학사론	History in Diagnostics	3	3	3	0
				변증진단론	The Theory of Differential Diagnosis	3	3	3	0
				기계진단론Ⅰ	The Theory of Machine DiagnosisⅠ	3	3	3	0
	본초학	석사	전선	본초기원론	Origin of Herbal Medicine	3	3	3	0
				본초형태론	Morphology of Herbal Medicine	3	3	3	0
				기미론	Nature of Flavour of Medicine	3	3	3	0
				한약효능론	Property and Function of medical Herbs	3	3	3	0
				한약금기론	Theory of Contraindication	3	3	3	0
				한약유통 및 저장학	Herbs Circulation and Storing	3	3	3	0
	방제학	석사	전선	약대론	Combination of Herbs	3	3	3	0
				군신좌사론	Theory of Monarch, Minister, Assistant and Guide	3	3	3	0
				제형론	Prescription al Formation	3	3	3	0
				고방론	Classic Prescription	3	3	3	0
				방제구성론Ⅰ	Prescription al Constitution Ⅰ	3	3	3	0
				약대론적 약리학	Pharmacology of Herbal Combination	3	3	3	0
				방제약리론	Pharmacology of Herbal Formulations	3	3	3	0

한의학과	경혈학	석사	전선	수혈원리론	Principle of Acupuncture Points	3	3	3	0
				약침학	Study of Pharmacopuncture	3	3	3	0
				실험경혈학	Experimental Study of Meridian	3	3	3	0
				경전경혈학	Study on the meridian and Acupoints in The Classic	3	3	3	0
				개합추 이론	Opening, Closing, and Pivot	3	3	3	0
				기경팔맥	Eight Extra Meridians	3	3	3	0
	해부학	석사	전선	발생학총론	Introduction of Embryology	3	3	3	0
				조직표본제법	Method of Tissue Sample	3	3	3	0
				인대학	Syndesmology	3	3	3	0
				세포학	Cytology	3	3	3	0
				유전학	Genetics	3	3	3	0
				골학	Osteology	3	3	3	0
				동물해부학	Anatomy of Animal	3	3	3	0
	간계내과학	석사	전선	간양론	The Theory of Liver-yang	3	3	3	0
				간음론	The Theory of Liver-yin	3	3	3	0
				간화론	The Theory of Liver-fire	3	3	3	0
				간풍론	The Theory of Liver-wind	3	3	3	0
				어혈론	The Theory of Blood-stasis	3	3	3	0
	심계내과	석사	전선	심장의 생리론	Cardiac Physiology	3	3	3	0
				심장의 병리론	Cardiac Pathology	3	3	3	0
				뇌의 생리론	Brain Physiology	3	3	3	0
				뇌의 병리론	Brain Pathology	3	3	3	0
				심장 및 뇌질환의 진단론	Diagnosis of the Cardac and Brain Disease	3	3	3	0
				흉통론	Chest and Cardiac Pain	3	3	3	0
				심장 및 뇌질환의 치료론	Therapy of the Cardiac and Brain Disease	3	3	3	0
				동계론	Palpitation with Visible Throbbing of the Heart	3	3	3	0
				중풍론Ⅰ	ApoplexyⅠ	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	비계내과학	석사	전선	비장의생리론	Physiology of Spleen	3	3	3	0
				비장의병리론	Pathology of Spleen	3	3	3	0
				위의생리론	Physiology of Stomach	3	3	3	0
				소장의 생리 및 병리론	Physiology & Pathology of Small Intestine	3	3	3	0
				대장의 생리 및 병리론	Physiology & Pathology of Large Intestine	3	3	3	0
				소장의 증후 및 증치론	Symptoms & Treatments of Small Intestine Disease	3	3	3	0
				대장의 증후 및 증치론	Symptoms & Treatments of Large Intestine Disease	3	3	3	0
				위병의 증후 및 증치론	Symptoms & Treatments of Gastric Disease	3	3	3	0
				비병의 증후 및 증치론	Symptoms & Treatments of Splenic Disease	3	3	3	0
	폐계내과학	석사	전선	해수론Ⅰ	The Theory of Cough and sputum Ⅰ	3	3	3	0
				천식론Ⅰ	The Theory of Asthma Ⅰ	3	3	3	0
				폐상증론	Symptoms of Respiratory Disease	3	3	3	0
				기병론	The Theory of Ki's Disease	3	3	3	0
				기도질환	Bronchial Disease	3	3	3	0
				허로증	Consumptive Disease	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	신계내과학	석사	전선	소변론	Urinology	3	3	3	0
				비뇨이상	Disease of Urination	3	3	3	0
				요로질환	Disease of Urinary Tract	3	3	3	0
				요탁	Chang of Urine Color	3	3	3	0
				임병론	The Study of Voiding Difficulty	3	3	3	0
				요로결석	Urinary Stones	3	3	3	0
				요로폐색	Urinary Obstruction	3	3	3	0
				요로감염	Infections of Urinary Tract	3	3	3	0
	부인과학	석사	전선	여과진단론	Gynecologic Diagnostics	3	3	3	0
				월경론	The Theory of Menstruation	3	3	3	0
				대하론Ⅰ	The Theory of LeukorrheaⅠ	3	3	3	0
				태전론	The Theory of Prenatal	3	3	3	0
				보산론	The Theory of the Puerperium Care	3	3	3	0
				여성성기론	The Theory of Female Reproductive Organ	3	3	3	0
				유산론	The Theory of Abortion	3	3	3	0
				징가적취론	The Theory of Gynecologic Oncology	3	3	3	0
				산후론Ⅰ	The Theory of Postnatal Ⅰ	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	소아과학	석사	전선	신생아병원론Ⅰ	Etiology of the NewbornⅠ	3	3	3	0
				신생아병원론Ⅱ	Etiology of the NewbornⅡ	3	3	3	0
				영아병원론Ⅰ	Etiology of InfantⅠ	3	3	3	0
				영아병원론Ⅱ	Etiology of InfantⅡ	3	3	3	0
				유아병원론Ⅰ	Etiology of ChildhoodⅠ	3	3	3	0
				유아병원론Ⅱ	Etiology of ChildhoodⅡ	3	3	3	0
				소아내상병원론Ⅰ	Pediatric Etiology of Endopathogenic FactorsⅠ	3	3	3	0
				소아내상병원론Ⅱ	Pediatric Etiology of Endopathogenic FactorsⅡ	3	3	3	0
				소아외감병원론Ⅰ	Pediatric Etiology of Exopathogenic Factors Ⅰ	3	3	3	0
				소아외감병원론Ⅱ	Pediatric Etiology of Exopathogenic FactorsⅡ	3	3	3	0
	외관과학	석사	전선	오관생리론	Physiology of The Five Sensory Organs	3	3	3	0
				피부생리론	Skin Physiology	3	3	3	0
				피부진단론	Skin Diagnostics	3	3	3	0
				오관병리론	Pathology of the Five Sensory Organs	3	3	3	0
				피부병리론	Skin Pathology	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	신경정신과학	석사	전선	정기신원론	The Theory of Body Essence Vital Energy and Mentality	3	3	3	0
				심신병원론	The Theory of Phychosomatic Disease	3	3	3	0
				신경병원론	The Theory of Neurosis	3	3	3	0
				두병론	The Theory of Head Disease	3	3	3	0
				경계정충론	The Theory of Fright and Palpitation	3	3	3	0
				울병론	The Theory of Depressive Disease	3	3	3	0
	침구학	석사	전선	침구내과Ⅰ	Acupuncture for Internal DiseaseⅠ	3	3	3	0
				침구오관과Ⅰ	Acupuncture for E.N.T DiseaseⅠ	3	3	3	0
				침구소아과Ⅰ	Acupuncture for Pediatric DiseaseⅠ	3	3	3	0
				신침요법Ⅰ	Theory of New Acupuncture TherapyⅠ	3	3	3	0
				동통론Ⅰ	Theory of pain Ⅰ	3	3	3	0
				보사론	Theory of Reinforcement and Reduction	3	3	3	0
				구법론	Theory of Moxibustion Therapy	3	3	3	0
				수기론	Theory of Manipulation	3	3	3	0
				침구부인과Ⅰ	Acupuncture for Gynecologic DiseaseⅠ	3	3	3	0
				성형침구학	cosmetic acupuncture	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	한방재활의학	석사	전선	한방물리요법론	Theory of Physical Therapy of Korean Medicine	3	3	3	0
				도인안교론	Theory of Doin-Angyo	3	3	3	0
				한방재활요법론	Theory of Rehabilitation Therapy of Korean Medicine	3	3	3	0
				한방식이론	Korean Medicine Dietetics	3	3	3	0
				전신조정술론	Theory of General Coordinative Manipulation	3	3	3	0
				관절병론	Theory on Arthropathy	3	3	3	0
	사상의학	석사	전선	성명론	Nature and Desting	3	3	3	0
				사단론	Four Clues	3	3	3	0
				확충론	The Discourse on the Establishment and Supplement	3	3	3	0
				장부론	The Discourse on Viscera and Bowels	3	3	3	0
				의원론	Medical Origin	3	3	3	0
				광제설	Extersive Salvation	3	3	3	0
				체질변증론	Discriminati on of Constitution	3	3	3	0
				체질생리론	The Discourse on the Physiology of Four Constitution	3	3	3	0
				체질병리론	The Discourse on the Pathology of Four Constitution	3	3	3	0
				체질진단론	The Discourse on the Diagnosis of Four Constitution	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	기공학	석사	전선	기공학사론	The Historical Theory of Qigong	3	3	3	0
				한중일기공비교론	The Comparative Theory of the Qigong in Korea, China, and Japan	3	3	3	0
				기공학고전개론	The Classical Theory of Qigong	3	3	3	0
				기공학원리론	The Principle of Qigong	3	3	3	0
				정공론	Theory of Static Qigong	3	3	3	0
				동공론	Theory of Dynamic Qigong	3	3	3	0
				양생기공론	Theory of Health Preservation and Qigong	3	3	3	0
				외기공원론	The Principle of Outgoing Qigong	3	3	3	0
				미용기공론	Theory of Qigong as Beautifying Arts	3	3	3	0
				기공지도론	Theory of Instruction of Qigong	3	3	3	0
				기공임상론	Clinical Theory of Qigong	3	3	3	0
	예방한의학	석사	전선	건강증진론	The Theory of Health Promotion	3	3	3	0
				한의역학원론	Epidemiology in Korean Medicine	3	3	3	0
				보완대체의학	complementary and alternative medicine	3	3	3	0
				의료사회학	Medical sociology	3	3	3	0
				한의지역사회사업 평가방법론	Methodology for communitytrial evaluation in Korean Medicine	3	3	3	0
	한의교육학	석사	전선	한의교육학개론	Introduction to Oriental Medicine Education	3	3	3	0
				한의교육평가	Evaluation of Oriental Medicine Education	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	한의교육학	석사	전선	한의교육과정개발	Development of Oriental Medicine Curriculum	3	3	3	0
				한의교육방법론	Pedagogy of Oriental Medicine Education	3	3	3	0
				교육리더십	Educational Leadership	3	3	3	0
				한의전문직업성	Professionalism in Oriental Medicine Occupations	3	3	3	0
				인간관계론	Interpersonal Relations	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

한의학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	원전학	박사	전선	사대의가론	Four Medical Doctor’s Theories	3	3	3	0
				황제내경특론Ⅱ	Special Lecture on Hwangjenae gyeong Ⅱ	3	3	3	0
				오운육기론	Theory of Five Wun ＆ Six Gi	3	3	3	0
				의고문	Medical Classical Writings	3	3	3	0
				내경주가론	Theories of Commentators on Naegyeong	3	3	3	0
				상한주가론	Theories of Commentators on Sanghan	3	3	3	0
	의사학	박사	전선	한국의사학Ⅱ	Korean Medical History Ⅱ	3	3	3	0
				중국의사학Ⅱ	Chinese Medical HistoryⅡ	3	3	3	0
				한국고대의학사	Korean Medical History in Ancient Time	3	3	3	0
				고려의학사	Medical History during Korea Period	3	3	3	0
				조선전기의학사	Medical History during Early Joseon Dynasty	3	3	3	0
				조선후기의학사	Medical History during Late Joseon Dynasty	3	3	3	0
				한국중세의학사	Korean Medical History in Medieval Period	3	3	3	0
				한의서인쇄기술사	History of Korea Medical Books in Printing Technology	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	생리학	박사	전선	일반생리 및 세미나Ⅰ	General Physiology and Seminar Ⅰ	3	3	3	0
				일반생리 및 세미나Ⅱ	General Physiology and Seminar Ⅱ	3	3	3	0
				장기발생학	Organic Embryology	3	3	3	0
				정신기혈론	Theory ofJeongishinh yul	3	3	3	0
				오운론	Five Circuit Phases	3	3	3	0
				육기론	Six Atmospheric Influences	3	3	3	0
				경락생리	Meridian System	3	3	3	0
				정신생리	Psychological Physiology	3	3	3	0
	병리학	박사	전선	통증론	Pain Theory	3	3	3	0
				어혈특론	Special Toptics in Stagnated Blood	3	3	3	0
				울증론	Theory of Stagnation Syndrome	3	3	3	0
				승강실조론	Theory of Disturbance in Ascending & Descending	3	3	3	0
				오운육기병리	Pathology of the Five Circuit Phase & the Six Atmospheric Influences	3	3	3	0
				담음론	Theory of Retention of Phlegm and Fluid	3	3	3	0
				장부병리특론	Special Toptics in Pathology of the Viscera	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	진단학	박사	전선	진단학특론Ⅱ	Special Topics in Diagnostics Ⅱ	3	3	3	0
				맥진론	The Theory of Pulse Feeling	3	3	3	0
				사진론	Four Method of Examination	3	3	3	0
				의안론	The Theory of Medical Chart	3	3	3	0
				진단표준화론	The Theory of Standization in Diagnostics	3	3	3	0
				기계진단론Ⅱ	The Theory of Machine DiagnosisⅡ	3	3	3	0
	본초학	박사	전선	한약수치론	Theory of Drug Processing	3	3	3	0
				화제작성론	Theory of Prescription	3	3	3	0
				한약약리특론	Theory of the Korean Medicines Action	3	3	3	0
				한약자원론	Theory on Resources of Korean Medicines	3	3	3	0
				식료본초특론	Theory of Food Medicine	3	3	3	0
				향약본초특론	Theory of Korean Medicinal Herbs	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	방제학	박사	전선	후세방론	Modern Prescription	3	3	3	0
				방제구성론Ⅱ	Prescriptional Constitution Ⅱ	3	3	3	0
				온병방론	Prescription of Epidemic Febrile Diseases	3	3	3	0
				체질방론	Prescription of Constitutional Type	3	3	3	0
				유방론	Classified Prescription	3	3	3	0
				근거기반 방제학	Evidence based Herbal Formulations	3	3	3	0
				동서의학적 방제학	Herbal Formulations on the Korean and Western Medicine	3	3	3	0
	경혈학	박사	전선	경혈진단총론	Diagnosis of Meridian and Acupoints	3	3	3	0
				경락실질연구	Study on the Entity of Meridian	3	3	3	0
				약침제제학	Manufacture of Pharmacopuncture	3	3	3	0
				경헐문헌집담회	Seminar on the Treatise of Meridian	3	3	3	0
				갑을경	Kab-eul Gyung(The Kab-eul Classic)	3	3	3	0
				12경근이론	12 Muscles Along the Regular Meridians	3	3	3	0
				경혈가부	Songs on the acupuncture prescription	3	3	3	0
				오행침법의 원리	Principle of the Five element acupuncture	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	해부학	박사	전선	발생학각론	Embryology	3	3	3	0
				장기발생조직학Ⅰ	Developmental of HistologyⅠ	3	3	3	0
				장기발생조직학Ⅱ	Developmental of HistologyⅡ	3	3	3	0
				신경학	Neurology	3	3	3	0
				내장학	Sphlanchnology	3	3	3	0
				면역조직학	Immunohistology	3	3	3	0
				감각기학	Esthesiology	3	3	3	0
				신경해부학	Neuroanatomy	3	3	3	0
				조직화학	Histochemistry	3	3	3	0
				영상해부학	Rendogen of Anatomy	3	3	3	0
				단층해부학	Section of Anatomy	3	3	3	0
				응용해부학	Applied of Anatomy	3	3	3	0
	간계내과학	박사	전선	간장효소론	The Theory of Liver Enzyme	3	3	3	0
				혈액분석학	Blood Analytics	3	3	3	0
				독성약물론	Toxic Pharmacology	3	3	3	0
				독성분석학	Toxic Analytics	3	3	3	0
	심계내과	박사	전선	중풍론Ⅱ	ApoplexyⅡ	3	3	3	0
				중추신경론	Central Nervous System	3	3	3	0
				두통론	Headache	3	3	3	0
				현훈론	Dizziness	3	3	3	0
				화열론	Pathogenic Fire	3	3	3	0
				말초혈관질환론	Peripheral Vascular Disease	3	3	3	0
				의식장애론	Disturbed Consciousness	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	비계내과학	박사	전선	내상론	The Theory of Visceral Injury	3	3	3	0
				흉비론	The Theory of Heart Burn	3	3	3	0
				복통론	The Theory of Abdominal Pain	3	3	3	0
				심통론	The Theory of Cardiac Pain	3	3	3	0
				곽란론	The Theory of Intestinal Convulsion	3	3	3	0
				구토론	The Theory of Vomiting	3	3	3	0
				열격반위론	The Theory of Chronic Indigestion	3	3	3	0
				변비론	The Theory of Constipation	3	3	3	0
				설사론	The Theory of Darrhea	3	3	3	0
				적취론	The Theory of Gastric Lump	3	3	3	0
				창만론	The Theory of Abdominal Dropsy	3	3	3	0
				토혈과변혈론	The Theory of Hematemesis & Anal Bleeding	3	3	3	0
	폐계내과학	박사	전선	해수론Ⅱ	The Theory of Cough and sputum Ⅱ	3	3	3	0
				천식론Ⅱ	The Theory of Asthma Ⅱ	3	3	3	0
				성음론	The Theory of Voice and Speech	3	3	3	0
				호흡곤란	The Theory of Dyspnea	3	3	3	0
				알레르기질환	Allergic disease	3	3	3	0
				폐병론	Symptoms of Respiratory System	3	3	3	0
	신계내과학	박사	전선	부종론	The Study of Edema	3	3	3	0
				관격론	The Study of Anuria with Vomiting	3	3	3	0
				신부전	Renal Failure	3	3	3	0
				생식기	GenitalOrgans	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	신계내과학	박사	전선	성기능장애	Sexual Dysfunction	3	3	3	0
				산병론	The Study of Genital Disease	3	3	3	0
				내분비론	Endocrinology	3	3	3	0
				소갈론	The Study of Diabetes Mellitus	3	3	3	0
				노인의학	Geriatrics	3	3	3	0
				신장론	Nephrology	3	3	3	0
	부인과학	박사	전선	여성원전론	The Theory of Female Classic Medicine	3	3	3	0
				조경론	The Theory of Menstruation	3	3	3	0
				대하론Ⅱ	The Theory of LeukorrheaⅡ	3	3	3	0
				갱년기론	The Theory of Menopause	3	3	3	0
				단산론	The Theory of Contraceptive Method	3	3	3	0
				안태론	The Theory of Fetus Care	3	3	3	0
				태교론	The Theory of Education of the Fetus	3	3	3	0
				산후론Ⅱ	The Theory of Postnatal Ⅱ	3	3	3	0
				여성칠정론	The Theory of Female Psychics	3	3	3	0
				구사론	The Theory of Pregnancy and Infertility	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	소아과학	박사	전선	신생아병특론Ⅰ	Special Lecture on Etiology of the NewbornⅠ	3	3	3	0
				신생아병특론Ⅱ	Special Lecture on Etiology of the NewbornⅡ	3	3	3	0
				영아병특론Ⅰ	Special Lecture on Etiology of InfantⅠ	3	3	3	0
				영아병특론Ⅱ	Special Lecture on Etiology of InfantⅡ	3	3	3	0
				유아병특론Ⅰ	Special Lecture on Etiology of ChildhoodⅠ	3	3	3	0
				유아병특론Ⅱ	Special Lecture on Etiology of ChildhoodⅡ	3	3	3	0
				소아내상병특론Ⅰ	Special Lecture on Pediatric Etiology of Endopathogenic FactorsⅠ	3	3	3	0
				소아내상병특론Ⅱ	Special Lecture on Pediatric Etiology of Endopathogenic FactorsⅡ	3	3	3	0
				소아외감병특론Ⅰ	Special Lecture on Pediatric Etiology of Exopathogenic FactorsⅠ	3	3	3	0
				소아외감병특론Ⅱ	Special Lecture on Pediatric Etiology of Exopathogenic FactorsⅡ	3	3	3	0
				소아진단론Ⅰ	Pediatric DiagnosticsⅠ	3	3	3	0
				소아진단론Ⅱ	Pediatric Diagnostics Ⅱ	3	3	3	0
	외관과학	박사	전선	은진론	The Theory of Urticaria	3	3	3	0
				안병론	Theory of Ophthalmopathy	3	3	3	0
				치창론	The Theory of Piles and Sore	3	3	3	0
				비병론	Theory of Rhinopathy	3	3	3	0
				이병론	Theory of Otopathy	3	3	3	0
				창양특론	The Special Theory of Pyogenic Infection and Ulceration of Skin	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	신경정신과학	박사	전선	양생론	The Theory of Health Preservation	3	3	3	0
				신형론	The Theory of Body Shape	3	3	3	0
				전간론	The Theory of Epilepsy	3	3	3	0
				정기신특론	The Special Theory of Body Essence	3	3	3	0
				전광론	The Theory of Psychosis	3	3	3	0
				부인정신론	The Theory of Female Psychiatry	3	3	3	0
				소아정신론	The Theory of Child Psychiatry	3	3	3	0
				심신병특론	The Special Theory of Psychosomatic Disease	3	3	3	0
				신경병특론	The Special Theory of Neurosis	3	3	3	0
	침구학	박사	전선	침구내과Ⅱ	Acupuncture for Internal DiseaseⅡ	3	3	3	0
				침구오관과Ⅱ	Acupuncture for E.N.T DiseaseⅡ	3	3	3	0
				침구소아과Ⅱ	Acupuncture for Pediatric DiseaseⅡ	3	3	3	0
				침구부인과Ⅱ	Acupuncture for Gynecologic DiseaseⅡ	3	3	3	0
				신침요법Ⅱ	Theory of New Acupuncture TherapyⅡ	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	침구학	박사	전선	동통론Ⅱ	Theory of Pain Ⅱ	3	3	3	0
				신혈론	Theory of New AcupointsⅡ	3	3	3	0
				매선요법	Embedding Therapy	3	3	3	0
				침도요법	Acupotomy Therapy	3	3	3	0
	한방재활 의학	박사	전선	한방운동치료론	Theory of Therapeutic Exercise Korean Medicine	3	3	3	0
				자연요법론	Theory on Naturopathy	3	3	3	0
				척추병론	Theory on Spondylopathy	3	3	3	0
				마비병론	Theory on Paralysis	3	3	3	0
				비만병론	Theory on Obesity	3	3	3	0
				임상추나의학론	Theory of Clinical Chuna Manual Medicine	3	3	3	0
	사상의학	박사	전선	소음인론	The Discourse on the Shaoyin Person	3	3	3	0
				소양인론	The Discourse on the Shaoyang Person	3	3	3	0
				태음인론	The Discourse on the Taiyin Person	3	3	3	0
				태양인론	The Discourse on the Taiyang Person	3	3	3	0
				유략	Summary of the Confucianism	3	3	3	0
				반성잠	Admonition for the Sincerity	3	3	3	0
				독행편	Compilation for the Act of Charity	3	3	3	0
				제중신편	New Compilation for Reveilance People	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	기공학	박사	전선	유불선기공비교론	The Comparative Theory of the Qigong in Confucianism, Buddhism and Immortal Life-Cultivation	3	3	3	0
				한민족 전통사상론	The Theory of Traditional of Korean-nation	3	3	3	0
				기공학 현대원리론	The Presently Principle of Qigong	3	3	3	0
				동정겸공론	Theory of Dynamic and Static Qigong	3	3	3	0
				자발동공론	Theory of Self-Dynamic Qigong	3	3	3	0
				익지공론	Theory of Increasing-Wisdom Qigong	3	3	3	0
				무술기공론	Theory of Qigong as Martial Arts	3	3	3	0
				기공지도원론	The Principle of Instruction of Qigong	3	3	3	0
				의료기공론	Theory of Medical Qigong	3	3	3	0
	예방한의학	박사	전선	한의의료보장론	Priniple of medical security in Korean Medicine	3	3	3	0
				한의만성병역학	Chronic disease epidemiology in Korean Medicine	3	3	3	0
				한의감염병역학	Infectious disease epidemiology in Korean Medicine	3	3	3	0
				한의임상독성학	Clinical toxicology in Korean Medicine	3	3	3	0
				보건교육	Health education	3	3	3	0
				환경역학	Environmetal epidemiology	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	한의교육학	박사	전선	한의학교육정책	Oriental Medicine Education Policy	3	3	3	0
				인문사회한의학	Humanities and Social Sciences in Oriental Medicine	3	3	3	0
				환자의사사회	Patient-Physician-Society Relationship	3	3	3	0
				리더십과 변화관리	Leadership and Change Management	3	3	3	0
				의료전문직업교육개발	Development of Healthcare Professional Education	3	3	3	0
				한의교육연구프로젝트	Research Project in Oriental Medicine Education	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

한의학과(한의과학 전공)

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	한의과학	석사	전선	방제학	Korean Medical Prescription	1.5	1.5	1.5	0
				양생학	Study of Health Preservation	1.5	1.5	1.5	0
				세포생물학특론	Advanced Cell Biology	3	3	3	0
				의학통계학	Medical Statistics	3	3	3	0
				인체생리학	Human Physiology	3	3	3	0
				면역학특론	Advanced lmmunology	3	3	3	0
				약리학특론	Advanced pharmacology	3	3	3	0
				한의과학연구방법론 (1)	Methodology in Korean Medicine Research(1)	3	3	3	0
				한방약리학	Korean Herbal Pharmacology	3	3	3	0
				척추동물비교해부학특론	Special Topics on Vertebrate Comparative Anatomy	3	3	3	0
				신경과학	Neuroscience	3	3	3	0
				약물생화학	Pharmacological Biochemistry	3	3	3	0
				세포신호전달학	Signal Transduction	3	3	3	0
				조직화학방법론	Methodology in Histochemistry	3	3	3	0
				경락신경과학(1)	Neuroscience for Meridian System (1)	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	한의과학	석사	전선	한의학용어	Terminology of Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				한의학개론	Introduction of Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				한방생리학	Korean Medical Physiology	1.5	1.5	1.5	0
				경락학	Meridian System	1.5	1.5	1.5	0
				한방병리학	Korean Medical Pathology	1.5	1.5	1.5	0
				본초학	Herbology	1.5	1.5	1.5	0
		박사	전선	분석화학특론	Advanced Analytical Chemistry	3	3	3	0
				생화학특론	Advanced biochemistry	3	3	3	0
				독성학특론	Advanced Toxicology	3	3	3	0
				한의과학연구방법론(2)	Methodology in Korean Medicine Research(2)	3	3	3	0
				내분비약리학	Pharmacoendocrinology	3	3	3	0
				생약성분학	Pharmacognosy and Herbal constituent	3	3	3	0
				면역조직화학방법론	Methodology in Immunohistochemistry	3	3	3	0
				신경생리학	Neurophysiology	3	3	3	0
				약리기전연구특론	Special Topics on mechanism of pharmacological action	3	3	3	0
				분자약리학특론	Advanced molecular pharmacology	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	이수구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한의학과	한의과학	박사	전선	발생 및 기형학	Embryology and Teratology	3	3	3	0
				신경약리학	Neuropharmacology	3	3	3	0
				응용약물특론	Special Topics on Applied Pharmacology	3	3	3	0
				임상약리특론	Special Topics on Clinical Pharmacology	3	3	3	0
				실험동물방법론	Methodology in Experimental Animal	3	3	3	0
				경락신경과학(2)	Neuroscience for Meridian System (2)	3	3	3	0
				약물효능검색특론	Special Topics on Drug Screening Strategy	3	3	3	0
				바이오소재특론	Special Topics on Biomaterials	3	3	3	0
				병리학특론	Advanced Pathology	3	3	3	0
				중독과 경락	Addiction and Meridian System	3	3	3	0
				한의학한문	Chinese Character in Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				한의학원론	Principle of Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				경혈학	Meridian and accupoint	1.5	1.5	1.5	0
				한의인체론	Human-being in Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				한의약물학	Pharmacology on Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				천연물의약품	Natural Product Drugs	1.5	1.5	1.5	0
				한방진단학	Diagnostics in Korean Medicine	1.5	1.5	1.5	0
				사상의학	Four Constitution	1.5	1.5	1.5	0

보건학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
보건학과		박사	공통	보건학특론Ⅰ	Advanced Health Science Ⅰ	3	3	3	0
				보건학특론Ⅱ	Advanced Health Science Ⅱ	3	3	3	0
	보건학	박사	전선	보건행정학 특론	Topics in Health Administration	3	3	3	0
				보건의료기관 경영세미나	Seminar on Health Care Organization Management	3	3	3	0
				노인보건학 특론	Topics in Gerontology	3	3	3	0
				건강증진 및 보건교육 특론	Topics of Health Promotion and Health Education	3	3	3	0
				보건행태학 특론	Topics in Health Behavior	3	3	3	0
				보건의료기관 경영학 특론	Topics in Health Care Organization Management	3	3	3	0

보건학과	보건학	박사	전선	연구방법 특론	Research Methodology in Public Health	3	3	3	0
				보건기획 특론	Topics in Health Planning	3	3	3	0
				재무관리 특론	Topics in Financial Management	3	3	3	0
				보건관리학 특론	Topics in Health Care Management	3	3	3	0
				대체의학 특론	Topics in Alternative Medicine	3	3	3	0
				양생학 특론	Topics in Health Preservation	3	3	3	0
				역학 특론	Topics in Epidemiology	3	3	3	0
				만성병역학	Topics on Chronic Disease Epidemiology	3	3	3	0
				보건의료조직 특론	Topics in Health Care Organization	3	3	3	0
				식품위생 특론	Topics on Food Safety & Hygiene	3	3	3	0
				보건정책평가	Evaluation of Health Policy	3	3	3	0
				환경오염 특론	Topics in Environmental Pollution	3	3	3	0

보건학과	보건학	박사	전선	가족보건 특론	Topics in Family Health	3	3	3	0
				지역사회보건 특론	Topics of Community Health	3	3	3	0
				환경위생 특론	Topics in Environmental Sanitation	3	3	3	0
				보건영양학 특론	Topics in Health Nutrition	3	3	3	0
				보건인구 특론	Topics of Health Population	3	3	3	0
				보건의료사회학 특론	Topics of Sociology of Health Care	3	3	3	0
				모자보건학 특론	Topics in Mother and Child Health	3	3	3	0
				사회복지 특론	Topics in Social Wellness	3	3	3	0
				질병관리 특론	Topics in Disease Management	3	3	3	0
				보건통계학 특론	Topics in Public Health Statistics	3	3	3	0
				보건경제학 특론	Advanced Health Economics	3	3	3	0
				국제보건 톡론	Topics in International Health	3	3	3	0
	산업 보건학	박사	전선	산업보건학 특론	Topics in Industrial Health	3	3	3	0
				작업환경관리 특론	Topics in Working Environment and Contol	3	3	3	0

보건학과	산업 보건학	박사	전선	산업환기 특론	Topics in Industrial Ventilation	3	3	3	0
				실내환경관리 및 세미나	Indoor Air Quality Management and Seminar	3	3	3	0
				산업독성학 특론	Topics in Occupational Toxicology	3	3	3	0
				작업환경 평가	Evaluation of Working Environment	3	3	3	0
				직업병관리 특론	Topics in Occupational Disease Control	3	3	3	0
				분석화학 특론	Topics in Analytical Chemistry	3	3	3	0
				산업역학 특론	Topics in Occupational Epidemiology	3	3	3	0
				안전보건경영체계	Safety and Health Management System	3	3	3	0

보건학과	산업 보건학	박사	전선	안전관리 특론	Topics in Safety Management	3	3	3	0
				소음진동학 특론	Topics in Noise and Vibration	3	3	3	0
				안전보건교육 및 심리 특론	Topics in Safety Health Education & Psychology	3	3	3	0
				비파괴검사 특론	Topics in NDT&E	3	3	3	0
				기계안전 특론	Topics in Mechanical Safety	3	3	3	0
				전기안전 특론	Topics in Electrical Safety	3	3	3	0
				화학안전 특론	Topics in Chemical Safety	3	3	3	0
				건설안전 특론	Topics in constructional Safety	3	3	3	0
				안전성평가 특론	Topics in Safety Assessment	3	3	3	0
				공정안전 특론	Topics of Process Safety	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

의과학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
의과학과	물리 치료학	석사	전공	물리치료학 특론	Advanced Physical Therapy	3	3	3
				신경과학 특론	Advanced Neuroscince	3	3	3
				운동생리학 특론	Advanced Exercise Physiology	3	3	3
				노인물리치료학 특론	Advanced Geriatric Physical Therapy	3	3	3
				운동역학 특론	Advanced Kinesiology	3	3	3
				운동치료학 특론	Advanced Therapeutic Exercise	3	3	3
				연구방법특론	Advanced Research Methodology	3	3	3
				물리치료학세미나Ⅰ	Seminars of Physical TherapyⅠ	3	3	3
				임상진단학 특론	Advanced Clinical Evaluation	3	3	3
				물리치료학세미나 Ⅱ	Seminars of Phsical Therapy Ⅱ	3	3	3
				임상물리치료학 특론Ⅰ	Advanced Integrative MedicineⅠ	3	3	3
				심폐물리치료학 특론	Advanced Cardiopulmonary PT Ⅰ	3	3	3
				물리적인자 특론	Advanced Clinical Kinesiology	3	3	3
				물리치료학세미나Ⅲ	Seminars of Physical TherapyⅢ	3	3	3
				임상물리치료학 특론Ⅱ	Advanced Integrative Medicine Ⅱ	3	3	3
			연구학점	연구지도	Directed Research

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
의과학과	임상 병리학	석사	전공	임상병리학세미나 Ⅰ	Seminar in Clinical Laboratory Science Ⅰ	3	3	3
				병리학 특론	Advanced Pathology	3	3	3
				미생물학 특론	Advanced Microbiology	3	3	3
				임상병리학세미나 Ⅱ	Seminar in Clinical Laboratory Science Ⅱ	3	3	3
				분자생물학 특론	Advanced Molecular Biology	3	3	3
				혈액학 특론	Advanced Hematolohy	3	3	3
				석사연구법	Experimental Methods on Master's course	3	3	3
				임상병리학세미나 Ⅲ	Seminar in Clinical Laboratory Science Ⅲ	3	3	3
				면역학 특론	Advanced Immunology	3	3	3
				조직학 특론	Advanced Histology	3	3	3
				유전학 특론	Advanced Genetics	3	3	3
				임상화학 특론	Advanced Clinical Chemistry	3	3	3
				종양학 특론	Advanced Oncology	3	3	3
				임상진단의 최근동향	Current Topics on Clinical Diagnostics	3	3	3
		석사	연구학점	연구지도	Directed Research

제약공학과(석사학위과정, 박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
제약공학과	제약공학	석사 박사	전공	고급공정분석기술	Special Topics in Process Analytical Technology	3	3	3	0
				고급천연물화학	Special Topics in Natural Products Chemistry	3	3	3	0
				고급분자생물학	Special Topics in Molecular Biology	3	3	3	0
				제품개발연구특론	Advanced Product Development Research	3	3	3	0
				신경약리학특론	Advanced in Neuropharmacology	3	3	3	0
				제형공학 세미나 특론 II	Advanced Formulation Engineering Seminar II	3	3	3	0
				고급기기분석학	Special Topics in Instrumental Analysis	3	3	3	0
				고급생화학	Special Topics in Biochemistry	3	3	3	0
				고급생리학	Special Topics in Physiology	3	3	3	0
				고급의약화학	Special Topics in Medicinal Chemistry	3	3	3	0
				바이오융합 세미나특론 II	Advanced Bio-conversion Seminar II	3	3	3	0
				제약공학 세미나특론 II	Advanced Pharmaceutical Engineering Seminar II	3	3	3	0
				고급 바이오융합 캡스톤디자인	Advanced Bio-conversion camstone Design	3	3	3	0

제약공학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
제약공학과	제약공학	박사	선택	고급제제공학	Special Topics in Pharmaceutical Formulation Engineering	3	3	3	0
				고급유기화학	Special Topics in Organic Chemistry	3	3	3	0
				고급약품미생물학	Special Topics in Pharmaceutical Microbiology	3	3	3	0
				고급약리학	Special Topics in Pharmacology	3	3	3	0
				고급분석화학 특론	Special Topics in Analytical Chemistry	3	3	3	0
				바이오 산학프로젝트 특론 II	Advanced Bio-Industry Research Project II	3	3	3	0
				바이오융합소재특론 II	Advanced Bio-conversion Materials II	3	3	3	0
				바이오융합연구방법특론 II	Advanced Bio-conversion Research Methods II	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

제약공학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
제약공학과	제약공학	석사	선택	바이오융합소재특론 I	Advanced Bio-conversion Materials I	3	3	3	0
				임상분자생물학	Clinical Molecular Biology	3	3	3	0
				바이오융합 세미나특론 I	Advanced Bio-conversion Seminar I	3	3	3	0
				생화학특론	Advanced Biochemistry	3	3	3	0
				유기화학특론	Advanced Organic Chemistry	3	3	3	0
				제제공학특론	Advanced Pharmaceutical Formulation Engineering)	3	3	3	0
				제약공학 세미나특론 I	Advanced Pharmaceutical Engineering Seminar I	3	3	3	0
				의약화학특론	Advanced Medicinal Chemistry)	3	3	3	0
				분자생물공학특론	Advanced Stuudy of Molecular Biotechnology)	3	3	3	0
				바이오융합연구방법특론 I	Advanced Bio-conversion Research Methods I	3	3	3	0
				약품미생물학특론	Advance Pharmaceutical Microbiology	3	3	3	0
				천연물화학특론	Advanced Natural Products Chemistry	3	3	3	0
				분석화학특론	Advanced Analytical Chemistry	3	3	3	0
				기기분석특론	Advanced Imstrumental Analysis	3	3	3	0
				인체생리학	Human Physiology	3	3	3	0
				제형공학 세미나 특론 I	Advanced Formulation Engineering Seminar I	3	3	3	0
				바이오 산학프로젝트 특론 I	Advanced Bio-Industry Research Project I	3	3	3	0
				바이오융합캡스톤디자인	Bio-conversion camstone Design	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

중독융합학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
중독융합학과	중독융합	석사	전필	피부-침 상호조절 I	Skin-Acupuncture Communication	3	3	3	0
				초학제간 중독기전 I	Interdisciplinary Mechanism of Addiction	3	3	3	0
				중독과 심리학 I	Addiction and Psychology	3	3	3	0
				중독상담 I	Addiction Counselling	3	3	3	0
				중독과 뇌신경학	Addiction and Brain Science	3	3	3	0
				학제간 심리행동 분석	Interdisciplinary Psycho-Behavioral Analysis on Addiction	3	3	3	0
				학제간 중독 이론	Interdisciplinary addiction Theory	3	3	3	0
				시냅스 가소성	Study for the synaptic plasticity	3	3	3	0
				뇌 이미징	Study for the Brain Imaging	3	3	3	0
				신경생리 개론	Introduction of Neurophysiology	3	3	3	0
				동물의 심리 및 행동학	Psychologic Behaviors in Animals	3	3	3	0
				수리 분석	Study for the Mathematical Analysis	3	3	3	0
				침술의 이해와 실습	Understanding and Practice of Acupuncture	3	3	3	0

중독융합학과	중독융합	석사	전선	중독 융합 논문 연구	A study of Interdisciplinary Addiction Research Articles	3	3	3	0
				중독측정과 평가	Measurement and Evaluation of Addiction	3	3	3	0
				중독의 분자생물학적 이해	Molecular mechanisms of drug addiction	3	3	3	0
			연구 학점	연구지도	Directed Research

중독융합학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
중독융합학과	중독융합	박사	전필	피부-침 상호조절 II	Skin-Acupuncture Communication	3	3	3	0
				초학제간 중독기전 II	Interdisciplinary mechanism of Addiction	3	3	3	0
				초학제간 중독예방 및 치료 II	Interdisciplinary Prevention and Treatment on Addiction	3	3	3	0
				중독과 한의학 II	Addiction and Korean Medicine	3	3	3	0
				중독과 심리학 II	Addiction and Psychology	3	3	3	0
				중독상담 II	Addiction Counselling	3	3	3	0
			전선	빅 데이터 이해 및 실습	Analysis of Big Data	3	3	3	0
				중독 관리	Addiction Control	3	3	3	0
				독성학	Toxicology	3	3	3	0
			실습	피부-침 상호 조절	Skin-Acupuncture Communication	3	3	3	0
				초학제간 중독 기전	Interdisciplinary Mechanism of Addiction	3	3	3	0
				융합 수리 모형	Mathematical Model of Convergence	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Research guide

중독융합학과(석사학위과정, 박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
중독융합학과	중독융합	석사 박사	전선	융합 수리모형Ⅰ	Mathematical Model of Convergence	3	3	3	0
				초학제간 중독예방 및 치료Ⅰ	Interdisciplinary Prevention and Treatment on Addiction	3	3	3	0
				중독과 한의학	Addiction and Korean Medicine	3	3	3	0
				중독 교육 프로그램개발	Development of Addiction Education Programs	3	3	3	0
				학제간 자기 통제 방법	Interdisciplinary inhibitory Self Control Methodology	3	3	3	0
				초학제간 중독 논문	Interdisciplinary Addiction Research Study	3	3	3	0
				융합 연구 방법론	Convergence Method in Addiction Research	3	3	3	0
				심리측정 및 평가	Psychometry and Assessment	3	3	3	0
				상담의 이론과 실제	Counseling Theory and Practice	3	3	3	0
				발달이론	Theories of development	3	3	3	0
				이상심리	Abnormal psychology	3	3	3	0
				성격심리	Psychology Personality	3	3	3	0
				가족상담	Family Counseling	3	3	3	0
				상담실습 및 사례연구	Counseling Practice & Case Study	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
평생교육융합학과	평생교육융합	석사	전필	평생교육방법론	Lifelong Education Method	3	3	3	0
				평생교육실습	Practice for Lifelong Education	3	3	3	0	현장실습 160시간
				평생교육경영론	Business Administration to Lifelong Education	3	3	3	0
			전선	아동교육론	Introduction to Child Education	3	3	3	0
				노인교육론	Introduction to Senior education	3	3	3	0
				특수교육론	Introduction to Special Education	3	3	3	0
				원격교육연구와 활용	Research and application for Distance education	3	3	3	0
				청소년교육론	Introduction to Youth Education	3	3	3	0
				성인발달과 학습	Adult development and Learning	3	3	3	0
				직업진로설계	Vocational course Design	3	3	3	0

평생교육융합학과(석사학위과정)

평생교육융합학과	평생교육융합	석사	전선	시민사회와 평생교육	Lifelong Education for Cuvil Society	3	3	3	0
				성인학습과 교수법	Adult Learning and Instruction	3	3	3	0
				평생교육창업론	Lifelong Education Entrepreneurship	3	3	3	0
				문화예술교육론	Culture and art education	3	3	3	0
				기업교육론	Theories of Corporate education	3	3	3	0
				평생교육프로그램평가 및 컨설팅	Program Evaluation and Consultion in Lifelong Education	3	3	3	0
				평생학습상담연구	Study on Counseling practice of lifelong learning	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research	3	3	3	0

평생교육융합학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
평생교육융합학과	평생교육융합	박사	전필	평생교육방법론연구	Lifelong Education Method Research	3	3	3	0
				평생교육경영론연구	Business Administration to Lifelong Education Research	3	3	3	0
			전필	평생교육실습연구	Practice for Lifelong Education Research	3	3	3	0	현장실습 160시간
			전선	청소년교육론	Introduction to Youth Education	3	3	3	0
				성인발달과 학습	Adult development and Learning	3	3	3	0
				직업진로설계	Vocational Course Design	3	3	3	0
				시민사회와 평생교육	Lifelong Education for Civil Society	3	3	3	0
				성인학습과 교수법	Adult learning and Instruction	3	3	3	0
				평생교육창업론	Lifelong Education Entrepreneurship	3	3	3	0
				문화예술교육론	Culture and art education	3	3	3	0

평생교육융합학과	평생교육융합	박사	전선	평생교육프로그램평가 및 컨설팅	Program Evaluation and Consulting in Lifelong Education	3	3	3	0
				평생학습상담연구	Study on Counseling practice of lifelong learning	3	3	3	0
				이상심리학	Abnormal psychology	3	3	3	0
				정신건강론	Mental Health	3	3	3	0
				사이버교육론	Cyber Education	3	3	3	0
				리더십이론과 실제	Leadership Theory and Practice	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research	3	3	3	0

평생교육융합학과(석사학위과정, 박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
평생교육융합학과	평생교육융합	석사 박사	전선	평생교육연구방법론	Research Method in Lifelong Education	3	3	3	0
평생교육융합학과	평생교육융합	석사 박사	전필	평생교육론	Introduction to Lifelong Education	3	3	3	0
평생교육융합학과	평생교육융합	석사 박사	전선	인적자원개발	Human Resources Development	3	3	3	0
평생교육융합학과	평생교육융합	석사 박사	전필	평생교육프로그램개발론	Development of Lifelong Education program	3	3	3	0

장애아동보육학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
장애아동 보육학과	장애 아동 보육	석사	전선	특수아동지도	Education for Children with Special Needs	3	3	3	0
				아동관찰 및 행동연구	Child Observation and Behavioral Research	3	3	3	0
				영유아발달	Child Development	3	3	3	0
				정서장애아교육	Introduction to Emotional Disorders	3	3	3	0
				특수아통합교육	Inclusive Education for Exceptional Children	3	3	3	0
				정신지체아교육	Intellectual Disabled Children Education	3	3	3	0
				발달지체영유아 조기개입	Intervention for Developmental delayed child	3	3	3	0
				학습이론과 행동수정	Learning Theory and Behavioral Modification	3	3	3	0
				보육과정	Curriculum for Early Childhood Care and Education	3	3	3	0
				개별화교육프로그램	Individualized Education Program	3	3	3	0

장애아동보육학과	장애 아동 보육	석사	전선	장애영유아통합교육	Teaching of Young Children with Special Needs in Inclusive Setting	3	3	3	0
				장애아 진단 및 평가	Assessment of Children with Special Needs	3	3	3	0
				가족복지론	Family Welfare	3	3	3	0
				정신건강론	Mental Health	3	3	3	0
				가족상담	Family Counseling	3	3	3	0
				특수교육학개론	Special Education	3	3	3	0
				특수교육 측정 및 평가	Measurement and assessment of Special Education	3	3	3	0
				장애아 보육과정 운영	Child care Curriculum Management for Children with Special Needs	3	3	3	0
				장애아부모교육론	Parental Education of Children with Special Needs	3	3	3	0
				시각장애아교육	Education of Children with Visual Impairmants	3	3	3	0

장애아동보육학과	장애 아동 보육	석사	전선	장애아동보육론	Child care and Education of Children with Special Needs	3	3	3	0
				정서 및 행동장애아 교육	Introduction to Emotional and Behavioral Disorders	3	3	3	0
				언어지도 및 치료	Language Guidance and therapy	3	3	3	0
				보육교사론	Child Care Teacher Education	3	3	3	0
				장애인복지론	Social Welfare for People with Disabilities	3	3	3	0
				장애영유아 교수방법론	Teaching Method for Young Children with Special Needs	3	3	3	0
				자폐장애교육	Introduction to Autistic Disorder Children	3	3	3	0
				학습장애아교육	Introduction to Learning Disabled Children	3	3	3	0
				언어장애아교육	Introduction to Language Disabled Children	3	3	3	0

장애아동보육학과	장애 아동 보육	석사	전선	특수교구교재제작	Teaching Tool for Special Education	3	3	3	0
				특수아상담 및 가족지원	Exeptional Children Counseling and Family Supports	3	3	3	0
				특수아동프로그램개발 및 평가	Program Development and Evaluation for Exceptional Children	3	3	3	0
				장애아보육교사론	Child Care Teacher Education of Children with Special Needs	3	3	3	0
				정서학습장애아교육	Introduction to Emotional and Learning Disorders	3	3	3	0
				지체부자유아교육	Introduction to Physical Disorders	3	3	3	0
				청각장애아교육	Introduction to Auditory Disorders	3	3	3	0
				감각장애아교육	Introduction to Sensory Disorders	3	3	3	0
				장애아보육실습	Chil Care Practice for Children with Special Needs	3	3	3	0
				아동상담	Child Counseling	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Direction Research

화장품공학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
화장품공학과	화장품 공학	석사	전선	기능성소재탐색방법론	Methodology for Screening of Active Ingredients	3	3	3	0
				피부과학특론	Advanced Dermatology	3	3	3	0
				노화생물학특론	Advanced Biogerontology	3	3	3	0
				생산성평가론	Productivity Analysis	3	3	3	0
				인공지능응용	Application in Artificial Intelligence	3	3	3	0
				산업공학특수논제	Special Topics in Industrial Engineering	3	3	3	0
				고급분자생물학	Advanced Molecular biology	3	3	3	0
				고급세포생물학	Advanced Cell biology	3	3	3	0
				현대피부과학동향	Frontiers in Skin Sciences	3	3	3	0
				융합생명과학	Interdisciplinary Biosciences	3	3	3	0
				화장품처방특론:유화	Cosmetic Formulation: emulsification	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
화장품공학과	화장품 공학	석사	전선	화장품처방특론: 가용화	Cosmetic Formulation: solubilization	3	3	3	0
				화장품처방특론:파우더	Cosmetic Formulation: powder process	3	3	3	0
				캡슐화공정특론	Encapsulation Technology in Cosmetics	3	3	3	0
				G-Capstone Design 화장품특수제형특론	G-Capstone Design Specialized Formulation in Cosmetics	3	3	3	0
				계면화학특론	Interfacial Chemistry	3	3	3	0
				화장품 디자인 마케팅	Design Marketing of Cosmetics	3	3	3	0
				화장품 브랜드 디자인경영	Design Management of Cosmetic Branding	3	3	3	0
				화장품 디자인 상품기획	Design in Merchandise Planning of Cosmetics	3	3	3	0
				석사논문 연구 I	Thesis Program I	3	3	3	0
				석사논문 연구 II	Thesis Program II	3	3	3	0

특수교육학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
특수교육학과	특수 교육학	석사	전공	의사소통장애교육연구	Research in Education of the Communicat ion Disabilities	3	3	3	0
			전공	정서 및 행동장애교육연구	Research in Education of the Emotional․behavioral Disabilities	3	3	3	0
			전공	자폐성장애아 교육 세미나	Seminar on ASD	3	3	3	0
			전공	장애아동 교수학습방법 연구	Research in Teaching․Learning for Children with Special Needs	3	3	3	0
			전공	장애아동 의사소통교육방법연구	Research in Communicat ion Methodology for Children with Special Needs	3	3	3	0
			전공	응용행동분석 전략과 실행	Applied Behavior Analysis Strategy and Practice	3	3	3	0
			전공	의사소통장애 진단 및 평가연구	Research in Assessment of Children with Communication Disabilities	3	3	3	0
			전공	행동지원 현장실습	Behavior Support Practicum	3	3	3	0
			전공	단일대상연구	Single Subject Design	3	3	3	0
			전공	행동분석과 행동분석가 윤리	Behavior Analysis and Behavior Analyst Ethics	3	3	3	0
			전공	응용행동분석Ⅰ	Applied Behavior AnalysisⅠ	3	3	3	0
			전공	응용행동분석Ⅱ	Applied Behavior AnalysisⅡ	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

뷰티케어학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
뷰티케어학과	뷰티케어	석사	전공	논문분석방법론	Thesis Analysis Methodology	3	3	3	0
				향장문화사특론	Advanced Cosmetology of Cultural Industry	3	3	3	0
				화장품학특론	Advanced Cosmetology	3	3	3	0
				피부관리학특론	Advanced Aesthetics	3	3	3	0
				색채학특론	Advanced Chromatics	3	3	3	0
				메이크업트렌드연구	Research of Makeup Trend	3	3	3	0
				모발및두피관리연구	Study of Trichology and Scalp Care	3	3	3	0
				메디컬스킨케어세미나	Seminar of Medical Skincare	3	3	3	0
				헤어스타일조형연구	Formative Study on Hair Style	3	3	3	0
				네일아트디자인특론	Advanced Designing of Nail Art	3	3	3	0
				기능성화장품학연구	Study of Cosmeceuticals	3	3	3	0
				석사논문연구	Master Thesis Research	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
치유과 학과	치유학	박사	전공	치유과학개론	Selected Topics in Healing Science	3	3	3	0
				정신치유학	Mental Healing	3	3	3	0
				미술치료특론	Advanced Art Psychotherapy	3	3	3	0
				미술치료현장실습	Clinical Management in Art therapy‘s field	3	3	1	4
				미술치료 임상실습 및 슈퍼비전	Clinical Practicum & Supervision	3	3	1	4
				미술치료사례연구	Case Study of Art Therapy	3	3	3	0
				향장유화·계면화학특론	Advanced Emulsion & Interfacial Phenomena	3	3	3	0
				고급기체물성학특론	Advanced Physical Properties of Fragrance and Vapor	3	3	3	0
				인체생리학	Human Physiology	3	3	3	0
				인체해부학	Human Anatomy	3	3	3	0
				향기효능학특론	Therapical Effects of Aroma on Human Body	3	3	3	0
				프로그램개발 및 평가	Program Development & Evaluation	3	3	3	0
				치유데이터분석	Data Analytic Method in Healing Science	3	3	3	0
				침구경락학	Meridian of Acupuncture	3	3	3	0
				치유와 스토리텔링	Healing & Storytelling	3	3	3	0
				식품치료와 심리	Food Therapy and Psychology	3	3	3	0
				경락신경과학	Meridian of Neuroscience	3	3	3	0
				고급생화학특론	Seclected Topics in Advanced Biochemistry	3	3	3	0
				명상과 치유	Mediation & Healing	3	3	3	0
				문학테라피	Bibliotherapy	3	3	3	0
				운동과 뇌건강	Sports & Brain Health	3	3	3	0
				융심리학과 꿈작업	Jung's Psychology and Dream Work	3	3	3	0
				치유신경심리학	Healing Neuropsychology	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

치유과학과(박사학위과정)

동양문화산업학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
동양문화산업학과	동양문화산업학	석사	전공	동양철학연구1	Studies on Oriental Philosophy 1	3	3	3	0
				주역연구1	Studies on JuYeog 1	3	3	3	0
				현대심리학연구1	Studies on Modern Psychology 1	3	3	3	0
				풍수학연구1	Studies on PungSu 1	3	3	3	0
				명리학연구1	Studies on MyungRi 1	3	3	3	0
				풍수학실제	Practice on PungSu	3	3	3	0
				동양문화산업경영론1	Management on Oriental Culture Industry 1	3	3	3	0
				동양문화특론	Special Topics on Oriental Culture	3	3	3	0
				연구방법론1	Research Methodology 1	3	3	3	0
				음양오행론	Theory of Yin Yang	3	3	3	0
				논문지도1	Guide for Thesis1	1	1	1	0
				동양철학연구2	Studies on Oriental Philosophy 2	3	3	3	0
				주역연구2	Studies on JuYeog 2	3	3	3	0
				현대심리학연구2	Studies on Modern Psychology 2	3	3	3	0
				풍수학연구2	Studies on PungSu 2	3	3	3	0
				명리학연구2	Studies on MyungRi 2	3	3	3	0
				동양문화와 현대사회연구	Studies on Oriental Culture and Modern Society	3	3	3	0
				동양문화산업경영론2	Management on Oriental Culture Industry 2	3	3	3	0
				동서양산업경영론	Management on Western and Oriental Industry	3	3	3	0
				연구방법론2	Research Methodology 2	3	3	3	0
				미술과 심리이론	Theory of Art and Psychology	3	3	3	0
				논문지도2	Guide for Thesis2	1	1	1	0

치유산업학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
치유산업학과	치유산업학	석사	전공	치유산업론	Healing industry theory	3	3	3	0
				환경심리학	Environmental psychology	3	3	3	0
				치유요법론	Healing therapy	3	3	3	0
				치유관광론	Theoryof healing tourism	3	3	3	0
				치유건강심리학	Healing Health Psychology	3	3	3	0
				치유산업 작업치료학	Healing Industry Occupational Therapy	3	3	3	0
				치유프로그램 개발론	Theory of Healing Program Development	3	3	3	0
				치유산업연구	Study on Healing Industry	3	3	3	0
				치유산업 보건학	Healing Industry and Health Sciences	3	3	3	0
				산림치유개론	Introduction to Forest Healing	3	3	3	0
				치유자원학	Healing Resources	3	3	3	0
				치유농업학	Care farming	3	3	3	0
				치유공간계획학	Healing Space Planning	3	3	3	0
				향기치유소재본초학	Herbal medicine ofaromatherapy material	3	3	3	0
				향치유 소재 제품화특론	Special theory for products using aroma material	3	3	3	0
				크나이프 치유일반론	Kneipp Healing Theory	3	3	3	0
				치유음식	Healing Food	3	3	3	0
				농촌치유학	Rural Healing	3	3	3	0
				원예치료학	Horticultural Therapy	3	3	3	0
				아로마 향기치유	Fragrance Healing	3	3	3	0
				자연대체의학	Natural Alternative Medicine	3	3	3	0
				동물매개치유	Animal-Mediated Healing	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

동물보건학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
동물보건학과	동물보건학	석사	전선	기초동물보건학 특론 1	Advanced Basic Animal Health 1	3	3	3	0
				기초동물보건학 특론 2	Advanced Basic Animal Health 2	3	3	3	0
				기초동물보건학 특론 3	Advanced Basic Animal Health 3	3	3	3	0
				예방동물보건학 특론 1	Advanced Preventive Companion Animal 1	3	3	3	0
				연구방법론 (1)	Research Methodology (1)	2	2	2	0
				예방동물보건학 특론 2	Advanced Preventive Companion Animal 2	3	3	3	0
				예방동물보건학 특론 3	Advanced Preventive Companion Animal 3	3	3	3	0
				예방동물보건학 특론 4	Advanced Preventive Companion Animal 4	3	3	3	0
				동물재활의학 특론 1	Advanced Animal Rehabilitation Medicine 1	3	3	3	0
				연구방법론 (2)	Research Methodology (2)	2	2	2	0
				동물재활의학 특론 2	Advanced Animal Rehabilitation Medicine 2	3	3	3	0
				임상동물보건학 특론 1	Clinical Science of Animal Health 1	3	3	3	0
				임상동물보건학 특론 2	Clinical Science of Animal Health 2	3	3	3	0
				임상동물보건학 특론 3	Clinical Science of Animal Health 3	3	3	3	0
			전선	실험동물학 특론	Advanced Laboratory Animal Science	3	3	3	0
				야생동물학 특론	Advanced Wild Zoology	3	3	3	0
				동물실험설계	Animal Experiment Design	3	3	3	0
				연구실습 1	Research practice 1	3	3	3	0
				한방동물보건학	Korean Medicine of Animal Health	3	3	3	0
				보완대체동물보건학	Complementary and Alternative Medicine of Animal Health	3	3	3	0
				연구실습 2	Research practice 2	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

동물보건학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
동물보건학과	동물보건학	박사	전선	동물보건학 특론 1	Advanced Animal Health 1	3	3	3	0
				동물보건학 특론 2	Advanced Animal Health 2	3	3	3	0
				동물보건학 특론 3	Advanced Animal Health 3	3	3	3	0
				동물매계치료 특론	Advanced Animal-Assisted Therapy	3	3	3	0
				동물산업보건학 특론	Advanced Animal Occupational Health Sciences	3	3	3	0
				동물유전학 특론	Advanced Animal Genetics	3	3	3	0
				동물한의약물학	Animal Pharmacology in Korean Medicine	3	3	3	0
				동물천연물의약품	Animal Natural Product Drugs	3	3	3	0
				약물효능검색특론	Special Topics on Drug Efficacy Screening Strategy	3	3	3	0
				재무관리 특론	Topics in Financial Management	3	3	3	0
				동물보건산업경영 1	Animal Health Industry Management 1	3	3	3	0
				동물보건산업경영 2	Animal Health Industry Management 1	3	3	3	0
				연구방법론 (1)	Research Methodology (1)	2	2	2	0
				연구방법론 (2)	Research Methodology (2)	2	2	2	0
				동물바이오소재특론	Special Topics on Animal Biomaterials	2	2	2	0
				동물영양특론	Advanced Animal nutrition	3	3	3	0
				동물실험설계	Animal Experiment Design	3	3	3	0
				연구실습 1	Research practice 1	3	3	3	0
				동물방제학	Animal Korean Medical Prescription	3	3	3	0
				대체의학 특론	Topics in Alternative Medicine	3	3	3	0
				연구실습 2	Research practice 2	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Research Guidance

푸드케어약선학과(박사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
푸드케어 약선학과	푸드케어 약선	박사	전선	식이본초학심화	Study of Yaksun Food Materials	3	3	3	0
				약선본초학연구1	Study of Yaksun Pharmacology1	3	3	3	0
				기미론과음양오행연구	Research on Yin-yang and Wu-xing and Taste of Yaksun	3	3	3	0
				식치약선연구	Cure Yaksun Menu Developmen	3	3	3	0
				약선본초학연구2	Studies in Yaksun Pharmacology2	3	3	3	0
				약선산업과 유통	Yaksun Industry and Distribution	3	3	3	0
				한방생리학	physiology of oriental herbs	3	3	3	0
				약선방제학연구1	Research on Yaksun Prescription1	3	3	3	0
				약선상품화실무	Yaksun development Practice	3	3	3	0
				세계약선식품연구	Research on global Yaksun food	3	3	3	0
				창업약선메뉴설계실무	Practice of Yaksun menu component	3	3	3	0
				약선방제학연구2	Research on Yaksun Prescription2	3	3	3	0
				건강약선식품개발	Development of healthy Yaksun	3	3	3	0
				약선식품관능평가연구	Advanced Food Yaksun Sensual Test	3	3	3	0
				치유와 약선	Healing Mechanism of Yaksun	3	3	3	0
				응용통계학	Applied Statistics	3	3	3	0
				연구지도	Directed Research	3	3	3	0

간호학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
간호학과	간호학	석사	전공필수	간호이론	Nursing Theory	3	3	3	0
				간호연구	Advanced Nursing Research	3	3	3	0
			전공선택	보완대체간호	Complementary and alternative Nursing	3	3	3	0
				간호통계학	Statistics in Nursing	3	3	3	0
				간호중재세미나1	Seminar 1 in Nursing Intervention	3	3	3	0
				한방간호세미나	Seminar in Oriental Nursing	3	3	3	0
				간호현상과 질적연구	Nursing Phenomenon and Qualitative Research	3	3	3	0
				근거기반간호	Evidence Based Nursing	3	3	3	0
				간호중재세미나2	Seminar 2 in Nursing Intervention	3	3	3	0
				지역사회건강증진세미나	Seminar in Community health promotion	3	3	3	0
				보건정책세미나	Seminar in Health Policy	3	3	3	0

산림조경학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
산림 조경 학과	산림 조경학	석사	전공	산림조경학개론	Theory of Forest Landscape	3	3	3	0
				산림정책학	Theory of Forest policy	3	3	3	0
				산림보호학개론	Theory of Forest Protection	3	3	3	0
				동양조경사	The East Landscape History	3	3	3	0
				산림휴양개론	Theory of Forest Recreation	3	3	3	0
				생태건축학개론	Theory of Arcologies	3	3	3	0
				전통건축공간론	Theory of Tradition Architecture Space	3	3	3	0
				전통건축유형론	Theory of Tradition Architecture Types	3	3	3	0
				환경계획학	Environmental Planning	3	3	3	0
				생태복원공학	Ecological Engineering	3	3	3	0
				조경계획 및 설계론	Theory of Landscape Planning	3	3	3	0
				조경시공론	Theory of Landscape Construction	3	3	3	0
				조경관리론	Theory of Landscape Management	3	3	3	0
				조사분석론	Research Analysis	3	3	3	0
				생태학특론	Advanced Ecology	3	3	3	0
				연구방법론	Research Methodology	3	3	3	0
				연구지도	Directed Research	3	3	3	0

Ⅱ. 보건복지대학원 교과과정표

보건학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
보건학과		석사	공통	보건학Ⅰ	Public Health Science Ⅰ	3	3	3	0
				보건학Ⅱ	Public Health Science Ⅱ	3	3	3	0
	보건학	석사	전선	역학	Epidemiology	3	3	3	0
				연구방법론	Research Methodology	3	3	3	0
				보건교육 및 건강증진	Health Education and Health Promotion	3	3	3	0
				보건행동론	Theory of Health Behavior	3	3	3	0
				보건기획론	Haalth Planning	3	3	3	0
				보건행정학	Health Adinistration	3	3	3	0
				보건정책학	Public Health Policy	3	3	3	0
				보건의료기관 경영학	Health Care Organization Management	3	3	3	0
				조직 및 인사관리	Organization and Personnel Management	3	3	3	0

보건학과	보건학	석사	전선	보건의료제도론	Health Care System	3	3	3	0
				학교보건	School Health	3	3	3	0
				사회보장론	Social Security	3	3	3	0
				식품위생학	Food Safety and Hygiene	3	3	3	0
				환경보건학개론	Introduction to Environmental Health	3	3	3	0
				복지정책론	Welfare Administration	3	3	3	0
				해부생리학	Anatomy and Physiology	3	3	3	0
				지역사회보건	Community Health	3	3	3	0
				미술치료	Art Therapy	3	3	3	0
				운동생리학	Exercise Physiology	3	3	3	0
				노인보건학	Health Care Services for the Elderly	3	3	3	0
				대체의료	Alternative Medicine	3	3	3	0

보건학과	보건학	석사	전선	보건경제학	Health Economic	3	3	3	0
				음악치료	Music Therapy	3	3	3	0
				재무관리	Financial Management	3	3	3	0
				보건경제학세미나	Seminar in Health Economics	3	3	3	0
				보건통계학	Public Health Statistics	3	3	3	0
				보건조사방법론	Health Research Methodology	3	3	3	0
				국제보건학	Global Health	3	3	3	0

보건학과	보건학	석사	전선	지역사회 정신간호	Community Mental Health Nursing	3	3	3	0
				노인간호특론	Advanced Seminar in Gerontological Nursing	3	3	3	0
				청소년보건	Health for Adolescents	3	3	3	0
				지역사회 보건간호	Community Health Nursing	3	3	3	0
				만성질환 사례관리	Case Management for Chronic Illness	3	3	3	0

보건학과	보건 미용학	석사	전선	해부•생리학	Anatomy and Physiology	3	3	3	0
				피부관리학	Theory of Skin Care	3	3	3	0
				메이컵	Theory of Make-up	3	3	3	0
				모발관리학	Theory of Hair Care	3	3	3	0
				경락지압	Theory of Kyungrak Massage	3	3	3	0
				비만관리	Obesity Management	3	3	3	0
				보건영양	Public Health Nutrition	3	3	3	0
				실내환경관리	Indoor Air Quality Control	3	3	3	0
				역학	Epidemiology	3	3	3	0
				연구방법론	Research Methodology	3	3	3	0
				보건교육 및 건강증진	Health Education and Health Promotion	3	3	3	0
				복지정책론	Welfare Administration	3	3	3	0
				보건행정학	Health Administration	3	3	3	0
				의료 및 위생법규	Medical & Public Health Law	3	3	3	0

보건학과	보건 미용학	석사	전선	학교보건	School Health	3	3	3	0
				사회보장론	Social Security	3	3	3	0
				식품위생학	Food Safety and Hygiene	3	3	3	0
				환경보건학개론	Introduction to Environmental Health	3	3	3	0
				지역사회와 보건	Community Health	3	3	3	0
				향기요법	Aroma Therapy	3	3	3	0
				대체의료	Alternative Medicine	3	3	3	0
				직업병관리	Occupational Disease Control	3	3	3	0
				작업환경관리	Control of Working Environment	3	3	3	0
				산업환기	Industrial Ventilation	3	3	3	0
				화장품학개론	Introduction to Cosmetics	3	3	3	0
				피부노화학	Dermal Agings	3	3	3	0

보건학과	산업안전보건학	석사	전선	보호구	Protective Equipment	3	3	3	0
				안전관리론	Theory of Safety Management	3	3	3	0
				안전보건교육	Safety Health Education	3	3	3	0
				비파괴검사	Nondestructive Testing and Evaluation	3	3	3	0
				기계안전	Mechanical Safety	3	3	3	0
				전기안전	Electrical Safety	3	3	3	0
				화학안전	Chemical Safety	3	3	3	0
				건설안전	Constructional Safety	3	3	3	0
				산업심리학특론	Topic of Industrial Psychology	3	3	3	0
				산업안전보건법	Law for Industrial Safety & Health	3	3	3	0
				안전과 손실관리	Safety and Loss Management	3	3	3	0

보건학과	산업안전보건학	석사	전선	실내환경관리	Indoor Air Quality Control	3	3	3	0
				대기오염관리	Air Pollution Contol	3	3	3	0
				산업위생학개론	Introduction to Industrial Hygiene	3	3	3	0
				직업병관리	Occupational Disease Control	3	3	3	0
				작업환경관리	Working Environment Control	3	3	3	0
				산업환기	Industrial Ventilation	3	3	3	0
				인간공학	Ergonomics	3	3	3	0
				산업독성학	Industrial Toxicology	3	3	3	0
				산업재해 및 보상	Industrial Accident & Compensation	3	3	3	0
				중대재해처벌법	Serious Accident Punishment Act	3	3	3	0

보건학과	산업안전보건학	석사	전선	산업보건학	Occupational Health	3	3	3	0
				산업안전보건법	Law for Industrial Safety & Health	3	3	3	0
				안전보건교육	Safety Health Education	3	3	3	0
		연구학점	연구지도	Directed Research

미술심리치료학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
미술심리치료학과	미술심리 치료	석사	전공 선택	미술치료학개론	Introduction to Art Therapy Counseling	3	3	3	0
				장애아동의 이해	Understanding of Children with Special Needs	3	3	3	0
				장애아동미술재활	Art Therapy for Children with Disabilities	3	3	3	0
				미술재활현장실습	Art Therapy Fieldwork	3	6	0	6
				아동발달	Child Development	3	3	3	0
				이상심리학	Abnormal Psychology	3	3	3	0
				유아동미술치료	Art Therapy for Infants and Children	3	3	3	0
				색채심리학	Color Psychology	3	3	3	0
				미술심리진단평가	Psychological Diagnosis and Assessment of Drawings	3	3	3	0
				미술치료사례연구	Case Study of Art Therapy	3	3	3	0
				미술치료연구방법	Research Methods of Art Therapy	3	3	3	0
				미술재활프로그램 개발 및 평가	Development and evaluation of Art rehabilitation Program	3	3	3	0
				부모교육 및 상담	Education and Counseling for Parents	3	3	3	0
				미술치료세미나	Art Therapy Seminar	3	3	3	0
				매체연구및실습	Art Therapy Materials	3	3	3	0
				임상실습 및 슈퍼비전Ⅰ	Clinical Practicum and Supervision I	3	3	3	0
				임상실습 및 슈퍼비전Ⅱ	Clinical Practicum and SupervisionⅡ	3	3	3	0
				집단미술치료	Group Art Therapy	3	3	3	0
				성인노인미술치료	Adult Art Therapy	3	3	3	0
				가족미술치료	Family Art Therapy	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

미술치료학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
미술치료 학과	미술치료	석사	전선	미술치료학개론	Introduction to Art Therapy	3	3	3	0
				장애아동의 이해	Understanding of Children with Special Needs	3	3	3	0
				장애아동미술재활	Art Therapy for Children with Disabilities	3	3	3	0
				미술재활현장실습	Art Therapy Fieldwork	3	6	0	6
				아동발달	Child Development	3	3	3	0
				이상심리학	Abnormal Psychology	3	3	3	0
				유아동미술치료	Art Therapy for Infants and Children	3	3	3	0
				색채심리학	Color Psychology	3	3	3	0
				미술심리진단평가	Psychological Diagnosis and Assessment of Drawings	3	3	3	0
				미술치료사례연구	Case Study of Art Therapy	3	3	3	0
				미술치료연구방법	Research Methods of Art Therapy	3	3	3	0
				미술재활프로그램개발 및 평가	Development and evaluation of Art rehabilitation Program	3	3	3	0
				부모교육 및 상담	Education and Counseling for Parents	3	3	3	0
				미술치료세미나	Art Therapy Seminar	3	3	3	0
				매체연구및실습	Art Therapy Materials	3	3	3	0
				임상실습 및 슈퍼비전Ⅰ	Clinical Practicum and Supervision I	3	3	3	0
				임상실습 및 슈퍼비전Ⅱ	Clinical Practicum and SupervisionⅡ	3	3	3	0
				미술심리상담사 윤리	Ethics and Philosophy of Art Therapist	3	3	3	0
				집단미술치료	Group Art Therapy	3	3	3	0
				성인노인미술치료	Adult Art Therapy	3	3	3	0
				가족미술치료	Family Art Therapy	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

사회복지학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
사회복지학과	사회복지	석사	전선	사회복지학개론	Introduction to Sociasl Welfare	3	3	3	0
				인간행동과 사회환경	Human Behavior and Social Environmental	3	3	3	0
				사회복지실천기술론	Social Welfare Practice and Technical Teory	3	3	3	0
				사회복지현장실습	Field Work in Social Welfare	3	3	3	0
				사회복지법제와 실천	Social Welfare Law and System	3	3	3	0
				사회복지정책론	Social Welfare Policy and Theory	3	3	3	0
				사회복지조사론	Social Welfare Research Theory	3	3	3	0
				사회복지실천론	Social Welfare Practical Theory	3	3	3	0
				사회복지행정론	Social Welfare Administration	3	3	3	0
				지역사회복지론	Community Welfare	3	3	3	0
				아동복지론	Child Welfare Theory	3	3	3	0
				노인복지론	Old People Welfare Theory	3	3	3	0
				가족복지론	Family Welfare Theory	3	3	3	0
				사회보장론	Theory on Social Security	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
사회복지학과	사회복지	석사	전선	학교사회복지론	School Social Welfare	3	3	3	0
				산업복지론	Industry Welfare	3	3	3	0
				의료사회복지론	Medical Welfare	3	3	3	0
				건강가정론	Healthy Family	3	3	3	0
				가족상담 및 가족치료	Family Counseling and Family Therapy	3	3	3	0
				국제사회복지론	Welfare of the International Community	3	3	3	0
				복지국가론	Welfare State	3	3	3	0
				사례관리론	Case Management	3	3	3	0
				사회복지역사	Social Welfare history	3	3	3	0
				사회복지와 인권	Social Welfare and Human rights	3	3	3	0
				사회복지윤리와 철학	Ethics and Philosophy for Social Welfare	3	3	3	0
				사회복지자료분석론	Social Welfare Data Analysis	3	3	3	0
				사회복지지도감독론	Social Welfare Guidance Director	3	3	3	0
				여성복지론	Women's Welfare	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
사회복지학 과	사회복지	석사	전선	자원봉사론	Volunteer Work	3	3	3	0
				정신건강사회복지론	Mental Health Social Welfare	3	3	3	0
				청소년복지론	Youth Welfare	3	3	3	0
				장애인복지론	Social Welfare for People with Disabilities	3	3	3	0
				프로그램개발과 평가	Program Development and Education	3	3	3	0
				사회문제론	Theory of social	3	3	3	0
				정신건강론	Mental Health	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

풍수지리·관광학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
풍수지리 관광학과	풍수지리학	석사	전필	전통풍수이론연구	Study on Traditional Feng-shui)	3	3	3	0
				풍수고전강독Ⅰ	Readings in Feng-shui Classics I	3	3	3	0
				음택풍수연구	Study on Feng-shui for Burial	3	3	3	0
				양택풍수연구	Feng-shui and Architecture	3	3	3	0
			전선	풍수고전강독Ⅱ	Readings in Feng-shui Classics II	3	3	3	0
				음택풍수세미나	Seminar of Feng-shui for Burial	3	3	3	0
				양택풍수실습	Field Survey of Feng-shui for Architecture	3	3	3	0
				세미나 풍수사상사	Seminar on History of Feng-shui Thoght	3	3	3	0
				풍수연구방법론	Methodology of Feng-shui Studies	3	3	3	0
				특수지역연구	Study on Special Area	3	3	3	0
				서양서강독	Readings in Geomantic Materials	3	3	3	0
				사찰풍수연구	Study of Temple Feng-shui	3	3	3	0
				한국풍수역사연구	History of Korean Feng-shui	3	3	3	0
				선사 ․ 고대 유적 입지	Location of Remains at Pre-history․Ancient Period	3	3	3	0

풍수지리 관광학과	관광학	석사	전선	관광학총론	Principles of Tourism	3	3	3	0
				관광산업론	Tourism Industry	3	3	3	0
				관광학연구방법론	Research Methodology for Tourism	3	3	3	0
				관광법규세미나	Seminar for Tourism Law	3	3	3	0
				관광자원개발론	Tourism Resources & Development	3	3	3	0
				관광정보시스템	Tourism Information System	3	3	3	0
				관광심리	Tourism Psychology	3	3	3	0
				호텔경영론	Hotel Management	3	3	3	0
				여행사경영론	Travel Agency Management	3	3	3	0
				항공여행사경영론	Aviation Agency Management	3	3	3	0
				컨벤션산업론	Convention Industry	3	3	3	0
				환대서비스론	Hospitality Management	3	3	3	0
				카지노사업론	Casino Industry	3	3	3	0
				연회기획실무	Banquet plan	3	3	3	0
				레저산업론	Leisure Industry	3	3	3	0
				외식산업론	Food Service Management	3	3	3	0
				세계음식문화연구	Global Food & Culture	3	3	3	0
				외식서비스마켓팅	Food Service & Marketing	3	3	3	0

풍수지리 관광학과	관광학	석사	전선	메뉴관리론	Meau Management	3	3	3	0
				식음료관리론	Food & Beverage Management	3	3	3	0
				한국문화재해설론	Interpreter for Korean Cultural Heritages	3	3	3	0
				축제이벤트기획	Festival Event Planning	3	3	3	0
				문화산업론	Cultural Industry	3	3	3	0
				박물관․미술관학	Study of Museum	3	3	3	0
				한국관광사세미나	Seminar for Korean Tourism History	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

경찰행정학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
경찰 행정학과	경찰 행정학	석사	선택	경찰학특강	Special Topics in Police Administration	3	3	3	0
				한국경찰제도사특강	Special Topics in History of Korean Police System	3	3	3	0
				행정학세미나	Seminar on the Public Administration	3	3	3	0
				범죄학 세미나	Seminar in Criminology	3	3	3	0
				비교경찰제도론	Comparative Police System	3	3	3	0
				형사정책연구	Criminal Policy	3	3	3	0
				형사법연습	Seminar on the Criminal Law and Criminal Procedure Law	3	3	3	0
				경찰관리론특강	Special Topics in Police Operations	3	3	3	0
				경찰행정법연습	Seminar in Police Administrative Law	3	3	3	0
				경찰부패 및 윤리특강	Special Topics in the Police Corruption and Ethics	3	3	3	0
				교통경찰세미나	Seminar in the Traffic Police	3	3	3	0
				형사법사례연구	Case Study on the Criminal Law and Criminal Procedure Law	3	3	3	0
				범죄심리학세미나	Seminar on Criminal Psychology	3	3	3	0
경찰 행정학과	경찰 행정학	석사	선택	연구조사방법론	Social Science Methodology	3	3	3	0
				경찰조직 및 인사특강	Special Topics in the Police Organization and Personnel Management	3	3	3	0
				교정학특강	Special Topics in the Correction	3	3	3	0
				정책학연습	Seminar to Public Policy	3	3	3	0
				자치경찰론특강	Special Topics in Police Autonomy Administration	3	3	3	0
				안전관리세미나	Seminar on Public Safety	3	3	3	0
				헌법특강	Special Topics in Constitution Law	3	3	3	0
				경찰행정 평가분석	Evaluation and Analysis of Police Administration	3	3	3	0
				지역사회경찰활동세미나	Seminar on Community Policing	3	3	3	0
				경찰행정사례연구	Case Study in Police Administration	3	3	3	0
				경찰정책개발론	Development and Evaluation of Police Policy	3	3	3	0
				형법판례연구(	Special Topics in Criminal Law	3	3	3	0
				범죄예방세미나	Seminar on the Crime Prevention	3	3	3	0
				수사학특강	Special Topics on the Criminal Investigation	3	3	3	0
경찰 행정학과	경찰 행정학	석사	선택	소년범죄특강	Special Topics on the Juvenile Crime	3	3	3	0
				신종범죄특강	Special Topics on the Newly Emerging Crimes	3	3	3	0
				조직범죄특강	Special Topics on the Organized Crime	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

청소년상담학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
청소년 상담학과	청소년 상담	석사	전선	청소년상담의 이론과 실제	Adolescent Counseling Theory & Practice	3	3	3	0
				상담연구방법론의 기초	Basic Methodology of Counseling Research	3	3	3	0
				심리측정평가의 활용	Application of Psychological Measurement & Evaluation	3	3	3	0
				이상심리	Abnormal Psychology	3	3	3	0
				가족상담의이론과 실제	Theory & Practice of Family Counseling	3	3	3	0
				청소년문제론	Youth Problem	3	3	3	0
				학업상담	Academic Counseling	3	3	3	0
				학습심리	Learning Psychology	3	3	3	0
				청소년심리	Adolescent Psychology	3	3	3	0
				진로상담의이론과 실제	Theory & Practice of Career Counseling	3	3	3	0
				상담실습 및 사례연구	Counseling Practice & Case Study	3	3	0	6
				청소년상담 세미나	Adolescent Counseling Seminar	3	3	3	0
				부모교육론	Parenting Education	3	3	3	0
				청소년사회화	Youth Socialization	3	3	3	0
				청소년문화	Youth Culture	3	3	3	0
				중독상담	Counseling of Addictive Behavior	3	3	3	0
				청소년관련벖과행정	Laws & Policies for Youth	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

한양방스포츠건강관리학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한양방 스포츠 건강관리 학과	한양방 스포츠 건강관리	석사	전선	인체해부학	Human Anatomy	3	3	3	0
				건강 행동 과학	Health Behavioral Science	2	2	2	0
				운동생리학	Exercise Physiology	3	3	3	0
				한양방융합스포츠의학개론	Introduction to Oriental and Western Convergence Sports Medicine	2	2	2	0
				스포츠 심리학	Psychology of Sports	2	2	2	0
				운동처방론	Exercise Therapy	2	2	2	0
				스포츠의학실험설계	Sports Medicine Experiment design	2	2	2	0
				퍼스널 트레이닝	Personal Training	3	3	3	0
				스포츠영양학	Sports Nutrition	2	2	2	0
				대체의학	Alternative Medicine	3	3	3	0
				운동역학	Exercise Biomechanics	2	2	2	0

한양방 스포츠 건강관리 학과	한양방 스포츠 건강관리	석사	전선	한방추나수법	Oriental Tuina Manual Manipulation	2	2	2	0
				스포츠데이터분석법	Data Analysis for Sports	2	2	2	0
				신체 리모델링	Body Remodeling	2	2	2	0
				운동기능학	Exercise Kinetics	2	2	2	0
				운동치료학	Therapeatic Exercise	2	2	2	0
				움직임 근육학	Movement Myology	2	2	2	0
				질환별 운동치료	Therapeutic Exercises for Rehabilitation	3	3	3	0
				운동상해	Sports injuries	2	2	2	0
				건강증진 임상연구	Health Promotion Clinical research	3	3	3	0
				건강교육론	Theory of Health Education	2	2	2	0
				스포츠영양학 심화	Adcanced course of Sports Nutrition	2	2	2	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

식품영양학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
식품영양학과	식품영양	석사	전선	고급영양이론	ADVANCED NUTRITION	3	3	3	0
				병태생리학	PATHOPHYSIO LOGY	3	3	3	0
				임상영양치료 1	NUTRITION THERAPY IN CLINICAL CARE 1	3	3	3	0
				임상영양치료 2	NUTRITION THERAPY IN LINICAL CARE 2	3	3	3	0
				고급영양상담 및 교육	ADVANCED NUTRITION COUNSELING AND EDUCATION	3	3	3	0
				영양조사및평가법	Nutritional Survey and Evaluation	3	3	3	0
				연구방법론	RESEARCH & METHODOLOGY THEORY	3	3	3	0
				생화학특론	Special Topics in Structural Biolog	3	3	3	0
				운동영양학	Studies in Sport Nutrition	3	3	3	0
				영양과노화	Nutrition and Aging	3	3	3	0
				영양소대사	Advanced Nutrition and Metabolism	3	3	3	0
				모자영양학	Maternal and Child Nutrition	3	3	3	0
				아동및청소년기영양	Children and Teenager Nutrition	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
식품영양학과	식품영양	석사	전선	영양역학	NUTRITIONAL EPIDEMIOLOGY	3	3	3	0
				지역사회영양학특론	ADVANCED COMMUNITY NUTRITION	3	3	3	0
				식품가공학 특론	ADVANCED FOOD PROCESSING	3	3	3	0
				기능성식품학	FUNCTIONAL FOOD SCIENCE	3	3	3	0
				식품과 문화 특론	Advanced Food & Culture	3	3	3	0
				실험조리연구 특론	ADVANCED RESEARCH IN FOOD PREPARATION	3	3	3	0
				외식산업트렌드분석	FOODSERVICE INDUSTRY TREND ANALYSIS	3	3	3	0
				단체및위탁급식관리론	INSTITUTIONAL FOOD SERVICE MANAGEMENT	3	3	3	0
				식품위생안전관리론	FOOD SAFETY REGULATION	3	3	3	0
				외식사업경영컨설팅	FOOD SERVIC BUINESS MANAGEMENT CONSULTING	3	3	3	0
				식품영양연구	RESEARCH METHODS IN FOOD AND NUTRITION	3	3	3	0
				한방식품재료학 특론	ADVANCED SCIENCE OF HERBAL FOOD MATERIALS	3	3	3	0
				고급식품위생학	ADVANCED FOOD SANITATION	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
식품영양학과	식품영양	석사	전선	급식서비스마케팅	SERVICW MARKETING IF FOOD SERVICE	3	3	3	0
				식품관능검사론	SENSORY EVALUATION	3	3	3	0
				전통조리학 특론	ADVANCED SCIENCE OF KOREAN TRADITIONAL COOKING	3	3	3	0
				외식⦁조리연구세미나	SEMINAR IN FOODSERVICE AND CULINARY	3	3	3	0
				동서임상영양학	EAST-WEST CLINICAL NUTRITION	3	3	3	0
				자연요법론	NATURAL PHYSIOLOGY	3	3	3	0
				체질건강예방론	HEALTH THEORY OF SASANG CONSTITUTION	3	3	3	0
				식이양생론	THEORY OF DIETARY PREVENTION HEALTH	3	3	3	0
				응용통계학	ADVANCED STATISTICS	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

임상영양학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
임상영양학과	임상영양	석사	전선	고급영양이론	ADVANCED NUTRITION	3	3	3	0
				병태생리학	PATHOPHYSIO LOGY	3	3	3	0
				임상영양치료 1	NUTRITION THERAPY IN CLINICAL CARE 1	3	3	3	0
				임상영양치료 2	NUTRITION THERAPY IN LINICAL CARE 2	3	3	3	0
				고급영양상담 및 교육	ADVANCED NUTRITION COUNSELING AND EDUCATION	3	3	3	0
				임상영양연구	RESEARCH IN CLINICAL NUTRITION	3	3	3	0
				임상영양실습 1	PRACTICE OF CLINICAL NUTRITION 1	2	120	0	4
				임상영양실습 2	PRACTICE OF CLINICAL NUTRITION 2	2	120	0	4
				임상영양실습 3	PRACTICE OF CLINICAL NUTRITION 3	2	120	0	4
				임상영양실습 4	PRACTICE OF CLINICAL NUTRITION 4	2	120	0	4
				생애주기별영양학 특론	ADVANCED SCIENCE OF LIFE CYCLE NUTRTION	3	3	3	0
				지역사회영양학특론	ADVANCED COMMUNITY NUTRITION	3	3	3	0
				식품가공학 특론	ADVANCED FOOD PROCESSING	3	3	3	0
				기능성식품학	FUNCTIONAL FOOD SCIENCE	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
임상영양학과	임상영양	석사	전선	식품과 문화	FOOD AND CULTURE	3	3	3	0
				실험조리연구 특론	ADVANCED RESEARCH IN FOOD PREPARATION	3	3	3	0
				약선조리학특론	ADVANCED HERBAL COOKERY SCIENCE	3	3	3	0
				체질건강예방론	HEALTH THEORY OF SASANG CONSTITUTION	3	3	3	0
				영양역학	NUTRITIONAL EPIDEMIOLOGY	3	3	3	0
				동서임상영양학	EAST-WEST CLINICAL NUTRITION	3	3	3	0
				식품영양연구	RESEARCH METHODS IN FOOD AND NUTRITION	3	3	3	0
				한방식품재료학 특론	ADVANCED SCIENCE OF HERBAL FOOD MATERIALS	3	3	3	0
				고급식품위생학	ADVANCED FOOD SANITATION	3	3	3	0
				급식서비스마케팅	SERVICW MARKETING IF FOOD SERVICE	3	3	3	0
				식품관능검사론	SENSORY EVALUATION	3	3	3	0
				전통조리학 특론	ADVANCED SCIENCE OF KOREAN TRADITIONAL COOKING	3	3	3	0
				약선과 질병	HERBAL COOKERY SCIENCE AND DISEASE	3	3	3	0

재활의료공학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
재활의료공학과	재활의료공학전공	석사	전공	인체과학특론	Human Science	3	3	3	0
				생체역학특론	Biomechanics	3	3	3	0
				재활공학특론	Rehabilitation Engineering	3	3	3	0
				의료용공학특론	Introduction to Biomedical Engineering	3	3	3	0
				재활의료전자공학특론	Rehabilitation Biomedical Electronics	3	3	3	0
				재활의료기기학특론	Biomedical Engineering	3	3	3	0
				재활의료계측학연구	Instrumentation	3	3	3	0
				재활의료기기학연구	Rehabilitation Medical Instrumentation	3	3	3	0
				보건의료관계법규연구	Health Medical Laws and Regulations	3	3	3	0
				보조공학연구	Assistive technology	3	3	3	0
				재활의료기인허가연구	Rehabilitation Medical Instrumentation of Regulatory Affairs	3	3	3	0
				재활의료기관리연구	Rehabilitation Medical Instrumentation and Practice of Equipment management	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

해양교육문화특성화학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
해양교욱문화특성화 학과	해양문화	석사	전공	해양과학 입문	introduction to oceanography	3	3	3	0
				해양산업의 이해	understanding of the maritime industry	3	3	3	0
				해양생태학와 동해의 미래	maritime ecology and the future of the East Sea	3	3	3	0
				해양환경과 해양생태	maritime environment and Ecology	3	3	3	0
				해양과 건강	ocean and health	3	3	1	2
				해양 신체활동과 건강	maritime physical activity and health	3	3	1	2
				동해바다와 해조류의 이해	understanding of East Sea and seaweeds	3	3	3	0
				블루카본과 조류생태학	blue carbon and tide Ecology	3	3	3	0
				해양심층수와 식품산업	deep sea water and the food industry	3	3	3	0
				해양스포츠와 안전	marine sports and safety	3	3	1	2
				프리다이버와 요트레이싱 이해	Introduction to free diving and yacht racing	3	3	1	2
				해양선박법과 우리바다의 이해	maritime Vessel Law and understanding of our Seas	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

메디푸드HMR산업학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
메디푸드 HMR 산업학과	메디푸드 HMR 산업학	석사	전공	식품위생관리와HACCP	HACCP&Food Sanitation Management	3	3	3	0
				콘텐츠마케팅	Content Marketing	3	3	3	0
				정밀영양산업	Precision Nutrition Industry	3	3	3	0
				글로벌메디푸드연구	Glober Medifood Research	3	3	3	0
				외식창업세미나	Restaurant Start-up Seminar	3	3	3	0
				메디푸드HMR제품개발I	Development of Medifood HMR Products I	3	3	3	0
				할랄푸드동향	Halal Food Trend	3	3	3	0
				외식산업인적 자원관리연구	A Study on the Management of Human Resources in the Restaurant Industry	3	3	3	0
				메디푸드발효식품개발	Development of Fermented Food for Medifood	3	3	3	0
				식품저장유통관리	Food Storage and Distribution management	3	3	3	0
				메디푸드HMR제품개발II	Development of Medifood HMR Products II	3	3	3	0
			연구학점	연구지도과목 (메디푸드HMR산업학)	Reseach Guidance Subject	0

Ⅲ. 한방산업대학원 교과과정표

한방산업학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한방산업 학과		석사	공통	한방바이오산업특론	Advanced Oriental Medicine Bio-Industry	3	3	3	0
			전선	혁신경영론	Innovation Management	3	3	3	0
				지역개발과 한방산업	Community Development and Oriental Medicine Industry	3	3	3	0
				한방건강원리론	Oriental Health Theory	3	3	3	0
				한약재효능개론	Introduction to effect of Herbal Resources	3	3	3	0
	한방식품산업	석사	전공	한방바이오식품학특론	Advanced Biofood Science	3	3	3	0
				한방식품개발론	Oriental Food Development	3	3	3	0
				면역학	Immunology	3	3	3	0
				세계의 전통건강식품의 이해	World Topics on Traditional Health Food	3	3	3	0
				약리학	Pharmacology	3	3	3	0
				제품의 기능성과 안전성 평가론	Assesment on Safety and Functionality of Food	3	3	3	0

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
한방 산업학과	한약재 약리	석사	전공	한약물학	Pharmacology of Herbal Medicines	3	3	3	0
				생리활성물질특론	Advanced Biologically Active Materials	3	3	3	0
				생명공학특론	Advanced Biotechnology	3	3	3	0
				약용식물생태학특론	Advanced Medicinal Plant Ecology	3	3	3	0
				천연물소재 개발학 특론	Advanced Natural Material Development	3	3	3	0
				생리학 특론	Advanced Physiology	3	3	3	0
				한약제제학	Herb medicinal preparations	3	3	3	0
				한약제품개발학	Herb medicinal product development	3	3	3	0
	한방피부미용	석사	전공	한방피부미용학	Herbal Skin Beauty Science	3	3	3	0
				피부과학특론	Advanced Dermatology	3	3	3	0
				고급에스테틱연구	Advanced Esthetic Research	3	3	3	0
				한방피부미용세미나	Herbal Buauty Seminar	3	3	3	0
				메디컬스킨케어	Medical Skin Care	3	3	3	0
				다이어트와 체형관리	Diet and Body Control	3	3	3	0
				두피관리학특론	Advanced Scalp Treatment	3	3	3	0
				한방대체요법학	Oriental Alternative Therapy	3	3	3	0
				반사요법학	Reflexology	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

푸드케어약선학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
푸드케어 약선학과	푸드케어 약선	석사	전공	약선기초이론	Principle of Yaksun	3	3	3	0
			전선	푸드케어의 이론과 실제	Theory and Application of Foodcare	3	3	3	0
				약선식재료학특론	Advanced Yaksun Food Materials	3	3	3	0
				약선본초학총론	General Principle of Yaksun Pharmacology	3	3	3	0
				약선방제학	Preparation of Yaksun Medicine control	3	3	3	0
				약선조리연구	Research of Yaksun Cuisine	3	3	3	0
				고조리서약선연구	Research of Traditional Yaksun Cuisine	3	3	3	0
				약선메뉴설계론	Theory of Yaksun menu component	3	3	3	0
				대중약선메뉴개발특론	Advanced Public Yaksun Menu Development	3	3	3	0
				치유약선메뉴개발특론	Advanced Cure Yaksun Menu Developmen	3	3	3	0
				약선식음료 연구	Research of Yaksun Tea and Beverages	3	3	3	0
				고급약선학특론	Advenced Seniority Yaksun	3	3	3	0
				약선식문화특론	Advanced Yaksun Food Culture	3	3	3	0
				약선과 영양	Yaksun and Nutrition	3	3	3	0

푸드케어 약선학과		석사	전선	동서임상영양학	East-west Medical Nutrition	3	3	3	0
				약선가공학특론	Advanced Yaksun Preperation	3	3	3	0
				발효식품 연구	Research of Fermentation Technology	3	3	3	0
				한방기능성식품학특론	Advanced Herbal Food Functionality	3	3	3	0
				외식산업창업과 경영	Management for Food Service	3	3	3	0
				식품위생학특론	Advanced Food hygiene	3	3	3	0
				푸드코디네이터실무	Introduction to Food Coordinator & Practice	3	3	3	0
				식품관능검사특론	Advanced Food Sensual Test	3	3	3	0
				HACCP관리특론	Advanced HACCP Administration	3	3	3	0
			실험실습	응용통계학	Applied Statistics	3	3	3	0
			연구학점	연구지도	Directed Research

차명상산업학과(석사학위과정)

학과명	전공명	과정	구분	과목명	영문명	학점	시간	이론	실습	비고
차명상산업학과	차명상산업학	석사	전공	현대차문화연구1	A Study on Modern Tea Culture 1	3	3	3	0
				전통문화의 통섭적 연구1	A coherent study of Traditional Culture 1	3	3	3	0
				현대명상학특론1	Special Introduction to Modern Meditation 1	3	3	3	0
				차명상특론1	Special Introduction to Tea and Meditation 1	3	3	3	0
				명상학특론1	A Special Introduction to Meditation 1	3	3	3	0
				현대문화학연구1	A Study on Modern Culturology 1	3	3	3	0
				차명상치유특론1	A Special Introduction to Tea and Meditation Healing 1	3	3	3	0
				다도학연구1	A Study on Tea Ceremony 1	3	3	3	0
				차문화특론1	A Special Introduction to Tea Culture 1	3	3	3	0
				차명상치유연구1	A Study on Tea and Meditation Healing 1	3	3	3	0
				미술치유명상1	Meditation for Art healing 1	3	3	3	0
				전통문화산업경영1	Traditional Culture Industry Management 1	3	3	3	0
				차명상산업경영1	Tea and Meditation Industry Management 1	3	3	3	0
				차문화역사연구1	A Study on the History of Tea Culture 1	3	3	3	0
				차와 생활예절교육1	Tea and Life Etiquette Education 1	3	3	3	0
				논문연구지도1	Guide for Thesis Research 1	1	1	1	0
				현대차문화연구2	A Study on Modern Tea Culture 2	3	3	3	0
				전통문화의 통섭적 연구2	A coherent study of Traditional Culture 2	3	3	3	0
				현대명상학특론2	Special Introduction to Modern Meditation 2	3	3	3	0
				차명상특론2	Special Introduction to Tea and Meditation 2	3	3	3	0
				명상학특론2	A Special Introduction to Meditation 2	3	3	3	0
				현대문화학연구2	A Study on Modern Culturology 2	3	3	3	0
				차명상치유특론2	A Special Introduction to Tea and Meditation Healing 2	3	3	3	0
				다도학연구2	A Study on Tea Ceremony 2	3	3	3	0
				차문화특론2	A Special Introduction to Tea Culture 2	3	3	3	0
				차명상치유연구2	A Study on Tea and Meditation Healing 2	3	3	3	0
				미술치유명상2	Meditation for Art healing 2	3	3	3	0
				전통문화산업경영2	Traditional Culture Industry Management 2	3	3	3	0
				차명상산업경영2	Tea and Meditation Industry Management 2	3	3	3	0
				차문화역사연구2	A Study on the History of Tea Culture 2	3	3	3	0
				차와 생활예절교육2	Tea and Life Etiquette Education 2	3	3	3	0
				논문연구지도2	Guide for Thesis Research 2	1	1	1	0